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Chères Sillingiennes, chers Sillingiens,

Lors des élections municipales de mars 2014, vous avez clairement exprimé dès le premier tour votre choix en faveur de 
la liste que j’ai eu le plaisir de conduire. Je vous remercie pour votre confiance et je tiens à vous assurer de notre total 
engagement. Mon équipe et moi-même sommes et serons au service de tous les habitants de notre belle commune. Je 
tiens également à saluer les élus du précédent mandat pour leur travail, leur investissement et le bilan positif qu’ils nous 
transmettent.

J’ai l’immense plaisir de vous présenter ce bulletin municipal 2015 « relooké » qui témoigne d’une année 2014 riche en 
nouveautés et en changements. La dynamique est en marche et de nouveaux projets y sont associés. Cette nouvelle formule, 
plus compacte, aura cette année pour fil conducteur les nouveaux rythmes scolaires car ils ont impacté tous les domaines 
de vie de notre commune : familles, écoles, services municipaux… 

Au fil des pages, vous découvrirez également un dossier spécial sur la guerre de 14-18 en hommage à notre passé, à nos 
anciens pour lesquels nous avons un véritable devoir de mémoire, ainsi que diverses réalisations ou projets marquants 
comme le nouveau parking relais, l’extension de l’école de Chaumontet ou l’obtention de la « 2ème fleur ».

Ce nouveau mandat débute dans un contexte économique, politique et financier particulier, impulsé par l’Etat, avec 
notamment la réforme territoriale et la baisse des dotations aux collectivités qui pourraient modifier en profondeur notre 
système organisationnel et administratif local. Nous y répondrons avec fermeté, volonté et détermination : travailler et 
œuvrer pour le bien commun tout en maîtrisant notre budget et nos finances, défendre les intérêts et les spécificités de 
notre territoire en privilégiant le renforcement de la coopération avec nos voisins.

2015 s’ouvre sur une bien triste actualité qui tente de faire vaciller les valeurs fondamentales de notre démocratie et j’ai une 
pensée particulière pour les victimes et leurs familles. Mais paradoxalement, et c’est là la grande force du peuple français, 
notre réaction a été d’une dignité et d’une ampleur qui font chaud au cœur. Le terrorisme cherche à nous effrayer, à nous 
diviser et à nous faire reculer. Au contraire, il nous a renforcés, réunis et a ravivé l’esprit citoyen qui a tendance par temps 
calme à s’endormir en nous. Vous avez été nombreux à vous rassembler devant notre mairie au lendemain de ces tragiques 
évènements. Ce rassemblement sous le drapeau français et devant la mairie est d’ailleurs un signe que notre commune 
est toujours un maillon essentiel de la nation et de la vie démocratique. Je suis convaincu qu’elle aura toujours un rôle 
déterminant à jouer dans la vie locale et la proximité avec la population. Renforcer les valeurs de la république (Liberté, 
Egalité, Fraternité) et le bien vivre-ensemble se traduit également par l’ouverture, le dialogue avec les habitants et la mise 
en place de lieux de concertations tels que les comités de quartier et de proximité. 

Enfin, avant que vous dégustiez tous les articles de ce bulletin, je tenais à remercier tous les bénévoles, les services et les 
élus qui ont contribué à sa réalisation, en donnant de leur temps et de leur imagination pour vous proposer, écrire, illustrer 
les pages qui suivent.

Je vous souhaite à toutes et tous, une très bonne année 2015, le meilleur pour vous et l’ensemble de vos proches.

 

          Yvan Sonnerat
          Maire de Sillingy

Directeur de la publication : Monsieur le maire, Yvan SONNERAT - Adjoint en charge de la communication : Ludovic MONDONGOU
Remerciements à l’ensemble des bénévoles, élus, services de la commune qui ont contribué à la réalisation de ce bulletin et plus particulièrement au Club photo et au Groupe de travail : Nicole HUGON, Pascale ROGNON, Claude 
SAINT-ROMAIN, Laurence CLAIR, Christian PLAZIAT, Philippe SUZE, Florence GAUL, Isabelle CLERC-DUBOIS, Ludovic MONDONGOU, Mireille CORBET.
Illustrations : Claude SAINT-ROMAIN. Crédits photos : Commune et associations de  Sillingy, Club Photo. Conception et mise en page : cammara design. Impression : Gutenberg - Imprimé sur papier PEFC - Adresse mairie : 121 place Claudius LUISET 
74330 SILLINGY - Tél. : 04.50.68.70.19 - Courriel : mairie@sillingy.fr
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Nous souhaitons la bienvenue dans les services 
communaux à :

Carole CORMORAND  
a été recrutée à mi-temps suite au 
passage à mi-temps de Nathalie 
SAU, depuis le 1er février 2014, pour 
assurer le secrétariat des services 
techniques les après-midi. 

Angélique DELETRAZ,  
a intégré la mairie depuis  
le 1er mars 2014 pour vous  
accueillir au secrétariat de  
la direction de l’enfance et de  
la vie associative. 

Catherine MOËNNE-LOCCOZ  
occupe le poste de responsable du 
personnel d’entretien et de service 
de la direction de l’enfance et de la 
vie associative depuis le  
1er avril 2014. 

Rocchina DACHILLE  
fait partie depuis la rentrée  
de septembre de l’équipe de  
service et d’entretien de l’école  
du Chef-Lieu.  
 
 
Caroline TOSELLI  
est la nouvelle animatrice 
périscolaire et centre de loisirs 
depuis la rentrée de janvier. 

Myriam JULLIEN  
a intégré l’école de La Combe 
en tant qu’agent de surveillance 
cantine depuis la rentrée de janvier.  

 
Sandrine DUPONT et Isabelle DEVIN  
ont intégré l’école de Chaumontet en tant qu’agents 
d’entretien et de service depuis la rentrée scolaire de 
septembre 2014. 
 
Yohan PICARD occupe le poste de 2nd assistant  
de cuisine au restaurant scolaire du Chef-Lieu depuis 
début novembre 2014 et participe également à la 
garderie du soir à l’école de Chaumontet.
 

Fabienne 
Drême
3ème adjointe  et  
conseillère à la CCFU

Guy  
Pontarollo
4ème adjoint et  
conseiller à la CCFU

Gérard  
Fluttaz
Conseiller municipal

Christelle  
Morange
Conseillère municipale

Michel  
Tournier
8ème adjoint

Muriel  
Dusonchet
Conseillère municipale

Christian  
Plaziat
Conseiller municipal                         

Jean-Marc  
Stédile
Conseiller municipal

Catherine  
Mestrallet
Conseillère municipale

Yvan 
Sonnerat
Maire de Sillingy et  
1er vice-président à la CCFU

Nicole  
Hugon
5ème adjointe  et  
conseillère à la CCFU

Bernard  
Demeyrier                   
Conseiller municipal

Eric  
David                          
Conseiller municipal

Grégoire  
Ballansat
Conseiller municipal

Carole  
Martins
Conseillère municipale

François  
Encrenaz
Conseiller municipal

Luc  
Dubois 
Conseiller municipal

Laurence  
Clair                          
Conseillère municipale

Hélène  
Bianchi
Conseillère municipale

François-Eric  
Carbonnel 
Conseiller municipal et  
conseiller communautaire

Claude  
Saint-Romain
Conseillère municipale

Philippe  
Langanné
Conseiller municipal

Eric  
Frullino
6me adjoint et  
conseiller à la CCFU

Carole  
Bernigaud
7ème adjointe

Karine 
Falconnat
1ère adjointe et  
vice-présidente à la CCFU

Ludovic  
Mondongou
2ème adjoint et  
conseiller à la CCFU

www.sillingy.fr

Pour en savoir plus :

Pascale  
Rognon 
Conseillère municipale déléguée  
et conseillère communautaire

Et une bonne continuation à :

-  Cécile MOUFLIER qui a effectué plusieurs remplacements au sein des 
services administratifs, notamment au service de l’urbanisme jusqu’à 
fin décembre 2014.

-  Killian MOTTARD dont le contrat d’apprentissage de deux ans au sein 
des services techniques s’est terminé en août 2014.

-  Sébastien DAVIET qui a quitté les services techniques de la mairie le 
1er mai 2014.

-  Céline PIERRET qui a quitté les services de la direction de l’enfance 
et de la vie associative de la mairie pour le conseil général fin  
février 2014.

Du nouveau dans le dialogue social 
En 2015, deux instances de dialogue social seront créées au sein de la 
mairie du fait du dépassement du seuil des 50 agents : un comité technique 
paritaire (CTP), chargé des questions d’organisation, de fonctionnement 
de temps de travail et de rémunération des services communaux, et un 
comité d’hygiène, de sécurité et des conditions de travail (CHSCT).
Les élections professionnelles du 4 décembre ont vu l’élection de M. Yann 
GUERMEUR, Mme Céline BROS, M. Jean-Louis CHARVIN et M. Damien 
FILLION-ROBIN comme membres titulaires de ce CTP, qui ont ensuite 
désigné Mme Sandra M’BANGUE, Mme Marie-Françoise COUVET, M. 
Damien FILLION-ROBIN, Mme Catherine MOËNNE-LOCCOZ comme 
membres titulaires du CHSCT.
Ces instances étant paritaires et afin qu’un véritable dialogue puisse 
s’établir avec l’employeur, plusieurs élus y siègeront également : M. Yvan 
SONNERAT, Mme Karine FALCONNAT, Mme Fabienne DRÊME, M. Eric 
FRULLINO.

Réorganisation des services techniques
Afin de mieux répondre aux attentes des habitants, les services techniques 
de la mairie ont été organisés en deux pôles, l’un chargé des espaces 
extérieurs sous la direction de M. Michel DUCRET, et l’autre chargé des 
bâtiments sous la direction de M. Damien FILLION-ROBIN. Les 10 agents 
affectés à l’un ou l’autre des services seront toujours amenés à collaborer 
et travailler ensemble.  

L’accent mis sur la formation des agents
Un travail important est en cours pour favoriser la formation des agents 
et améliorer ainsi la qualité du service public, avec l’élaboration d’un 
règlement de formation et d’un plan de formation annuel qui seront 
discutés avec les instances syndicales, et avec la mise en place d’une 
action de formation collective sur les premiers secours en 2015 en 
anticipation de celles qui pourraient être proposées par le CHSCT.
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Né en 1931 dans une famille d’agriculteurs installés  
à La Combe, Auguste Victor Borcier se passionne  
pour la chasse dès son plus jeune âge en accompagnant les 
chasseurs du hameau. Son excellent coup de fusil lui 
vaudra d’être rapidement sollicité par ses aînés pour 
intégrer leur équipe.

Il termine  sa scolarité en 1946 au Collège Technique  
Moderne d’Annecy (futur Lycée Sommeiller). Vers 14 ans,  
il commence à se passionner pour le sport, passion qui  
l’accompagnera toute sa vie, et notamment pour le  
football pratiqué au sein de l’équipe de Sillingy. Puis,  
le ski fut une grande découverte : il aimait raconter ses 
expéditions de l’époque en camion gazogène en station 
avec ses amis et les mètres de neige qui rendaient la 
route presque impossible !

En 1951, à 20 ans tout juste, il s’engage volontairement 
dans les chasseurs alpins en Autriche pour skier et  
voir du pays. Il y fait un service prolongé et terminera 
avec le grade de caporal. Le métier d’agriculteur 
ne l’attirant pas, en 1954, il part pour la capitale et 
devient sociétaire des pompiers de Paris pour 3 ans. 
Années intenses et marquantes dont il gardera des 
dizaines d’anecdotes de feu et d’interventions qu’il 
aimait partager.

Et c’est bien entendu lors du fameux bal des pompiers 
qu’il fera la rencontre de Josette, couturière chez 
Balenciaga, qui deviendra sa femme le 7 avril 1956 
à Paris. 
Mais, appréciant peu cette vie de caserne, sa femme  
l’incite à quitter l’armée. Ils vont alors travailler 
ensemble : ils tiendront plusieurs “épiceries Borcier”  
en région parisienne, de Montmartre, rue de la Goutte  
d’Or,  à Orly, en plein développement à l’époque. 

Toujours amateur, il participe à des chasses privées sur  
de grands domaines en Sologne. Il y découvre alors 
le ball-trap, tir sportif qui deviendra rapidement une 
autre de ses grandes passions. Fort de son expérience 
de commerçant et de pompier, il crée ensuite son 
entreprise d’ambulance en 1963  à Orly et, en 1966, 
il y construit également  la résidence familiale. En 
parallèle, il effectuera en continu des aménagements 
dans sa maison  de la Combe, maison dans laquelle 
Victor et Josette se rendent tous les étés accompagnés 
de leurs 3 enfants Carole, Laurent et Lionel. 

Victor, lassé de la vie parisienne, rentre au pays en 
1973, et il crée le stand de tir de la Combe, désireux 
de faire découvrir au plus grand nombre ce sport qu’il 
affectionne tant ; puis, avec un groupe de copains dont 
Gérard Guillot, il s’investit dans la création du Ski-club 
de la Mandallaz. Il est  également  à l’origine de la 
création de l’association des pompiers bénévoles de 
Sillingy avec M. Charvin.

Thibaut Lemaire est un enfant du pays. Né 
le 16 août 1996 à Annecy, il se passionne pour le  
sport depuis sa plus tendre enfance. Son grand-père  
était entraîneur de gymnastique et Thibaut a 
commencé son ascension sportive auprès de lui.
Après quelques années de gymnastique, il s’oriente 
vers le judo qu’il pratiquera pendant 10 ans. Ce fut pour 
lui une école de la vie autant qu’une école sportive.
Vers l’âge de 11 ans, entraîné par un ami qui pratiquait  
le badminton, Thibaut fait un essai à La Balme de Sillingy 
et se prend de passion pour ce sport qu’il va pratiquer au 
plus haut niveau.
Dès la deuxième année de badminton, Thibaut est 
repéré par l’entraîneur de Sillingy, qui lui fait intégrer 
le créneau compétition. Il fera rapidement partie de 
l’équipe départementale et va enchaîner les coupes et 
les médailles.
Quelques résultats remarquables : 
- Vice-champion départemental 
- Champion régional en double 
Thibaut est un compétiteur dans l’âme. Il ne peut 
s’astreindre à pratiquer un sport en seul loisir et la 
compétition fait partie intégrante de sa vie, au niveau 
sportif aussi bien qu’au niveau personnel.
En effet, ce jeune garçon a la tête sur les épaules et 
mène de front des études de BTS carrières sanitaires 
et sociales par correspondance et la préparation au 
concours d’entrée en école d’infirmier. Son but est 
d’obtenir son diplôme d’état d’infirmier et d’intégrer par 
la suite le corps des sapeurs-pompiers professionnels. 
Ce désir professionnel le représente bien : pratiquer sa 
passion du sport tout en donnant de son temps et de son 
énergie aux autres.

Si Thibaut est parvenu au plus haut niveau, c’est grâce entre autre à ses 
parents qui l’ont toujours soutenu et encouragé. 
Actuellement, Thibaut continue le badminton d’une manière plus réservée. 
Il pratique aussi le kick-boxing, “pour se défouler” comme il dit. Ses 
études sont une priorité pour lui, mais aucun doute que ce jeune homme 
retrouvera les compétitions et les podiums et que nous entendrons parler 
de lui encore longtemps... 

Reportage au Pays des Miss. 
C’est une jeune fille très agréable, sympathique et souriante que  

nous avons rencontrée. Oui, nous sommes tombés sous le charme. 

Victoire PAJOT a été élue Miss Prestige Pays de Savoie le 3 
décembre 2014. 

Née le 16 octobre 1995 à Boulogne-sur-Mer, dans le Pas-de-
Calais, Victoire arrive en Haute-Savoie vers l’âge de 2 ans à 
l’occasion de la mutation de son papa à Annecy. Cela fait 8 ans 
qu’elle vit à Sillingy avec sa maman et sa sœur jumelle Emma 
qui suit des études d’infirmière à Grenoble. 
Victoire est en 2° année de BTS communication à 
Annecy-le-Vieux. Elle a travaillé une première année avec 
une société de communication d’Annecy, et cette année, elle 

s’occupe de la communication d’un restaurant bien connu de 
La Clusaz et projette d’intégrer d’ici quelques mois une nouvelle 
structure.

C’est grâce à sa rencontre professionnelle avec Sylvie COSTER, qui 
a repris la direction du Comité Miss Pays de Savoie, que Victoire 
entre dans le monde des Miss, poussée par sa passion de la mode 
et, comme beaucoup de jeunes filles, par l’envie de vivre un rêve de 

princesse. Passionnée de mode mais aussi de cinéma, domaine dans 
lequel elle aurait aimé faire carrière, Victoire possède un BAC de littérature. 
Lors des élections de Miss 
Prestige, Victoire  a rencontré la 
célèbre Madame de Fontenay, un 
personnage très charismatique et 
intimidant, mais néanmoins très 
agréable et attachant auquel nous 
tirons également notre chapeau...
Le 18 janvier 2015, Victoire 
représentera fièrement Sillingy et sa 
région lors des élections nationales 
de Miss Prestige, en Alsace, qui 
seront retransmises à la télévision. 
Nous souhaitons une très belle réussite  
à Victoire, ambassadrice de charme 
de Sillingy, pour ses futurs concours 
et pour la suite de sa carrière 
professionnelle.
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En complément de son activité au ball-trap, il sera vendeur ambulant de 
fromages de 1978 à 1991 (ah la tomme au marc !) et sillonnera les routes 
des communes environnantes avec son bien connu camion “Baïko”. 

Le club d’Annecy Sillingy Ball-Trap (ASBTC) est créé par lui en 1984 
avec Claude Sala. Il permettra  à de nombreux membres d’accéder à la 
compétition et comptera plusieurs clubs et champions de France comme 
Julien Mugnier, Raphaëlle Hominal et Jean Philippe Hérisson, et des 
podiums internationaux pour Peter Quiquandon. Cette année, Teddy 
Pennaroya a d’ailleurs  rejoint l’équipe de France en sénior à la grande 
satisfaction du comité.

Victor a pris sa retraite en 1991, mais la passion du tir ne l’abandonnera 
jamais. Il continuera à venir aider sur le terrain et à conseiller les tireurs 
avec son franc-parler légendaire mais toujours bienveillant. 
Son dévouement associatif constant sera récompensé par la médaille 
de la Jeunesse et des Sports en présence de  son ami Jean Marie Nantua, 
médaille dont il était très fier.

Veuf en 2009, il nous a quittés à son tour en octobre 2013 après une vie bien 
remplie d’amour,  de passions et de copains.

Les reconnaissez-vous?
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Les 8 conseillers communautaires de Sillingy sont

Yvan SONNERAT, Karine FALCONNAT, Ludovic MONDONGOU, 
Fabienne DREME, Nicole HUGON, Guy PONTAROLLO,  
Pascale ROGNON, François-Eric CARBONNEL.

Les compétences
Depuis sa création en 1992, la CCFU a largement étendu son domaine 
d’intervention puisqu’elle est seule compétente en matière :
• d’aménagement de l’espace
• d’actions de développement économique intéressant l’ensemble  
de la communauté
• de protection et mise en valeur de l’environnement :
  - la gestion de l’eau potable
  - l’assainissement (compétence transférée au SILA)
  - la collecte et le traitement  des déchets ménagers
  - la mise en œuvre des projets de contrats de rivières
• d’équipements communautaires
• de politique du logement et du cadre de vie
• d’actions sociales d’intérêt communautaire :
  - petite enfance
  - portage des repas
• de service d’incendie et de secours
• de transports scolaires secondaires
• de gestion des gens du voyage et aménagement d’aires d’accueil.

Pour la première fois en 2014, les conseillers 
communautaires ont été élus directement par 
les habitants en même temps que les conseillers 
municipaux les 23 et 30 mars derniers. Il est donc 
important de vous présenter les représentants, 
les compétences et les projets de cette institution 
désormais essentielle dans le paysage local.

La CCFU couvre un territoire de 7 communes 
(La Balme de Sillingy, Choisy, Lovagny, Mésigny, 
Nonglard, Sallenôves, Sillingy) qui comprend près de 
15 000 habitants et s’étend sur 6 800 hectares.

Le nombre de conseillers communautaires, fixé à 32,  
est réparti entre les 7 communes de la CCFU en 
fonction du nombre d’habitants.

Le Président, le bureau et le conseil communautaire
Les conseillers communautaires ont élu, lors de la 
séance d’installation du conseil du 15 avril 2014, le 
président de la CCFU ainsi que les 8 vice-présidents.

Président :

François DAVIET, maire de La Balme de Sillingy

8 vice-présidents :

Yvan SONNERAT, 1er Vice-Président, maire de Sillingy 
- Commission eau

Henri CARELLI, maire de Lovagny  
- Commission aménagement du territoire

Christophe GUITTON, maire de Nonglard  
- Commission finances

Bernard SEIGLE, maire de Choisy  
- Commission nouveaux projets

Marcel MUGNIER POLLET, maire de Sallenôves  
- Commission bâtiments et travaux

Michel FOURCY, maire de Mésigny  
- Commission gestion environnementale

Karine FALCONNAT, maire-adjointe à Sillingy  
- Commission services à la personne

Pierre BANNES, conseiller municipal à La Balme 
de Sillingy - Commission économie-tourisme-
communication

CCFU
7 communes

14 254 habitants

Superficie : 6 800 ha

Bienvenue à :
MRKALJEVIC Alem 12 janvier 14
MERELLE Thomas  15 janvier 14
SAULNIER VIANNAY Thibault 7 février 14
VITRY Manoa 1 mars 14
VILLARD PALAZON Syrianna 4 mars 14
PETIT Rose 11 mars 14
DAUDIN Pierre 18 mars 14
BOUVIER Noémie 25 mars 14
ACQUISTAPACE Louis 2 avril 14
MINEIRO CNIGNIET Hugo 30 avril 14
LASSET Virgile 8 mai 14
M’BENGUE Sophia 10 mai 14
BOUVIER Candice 14 mai 14
POCHAT-BARON Maxence 20 mai 14
GUEX Chloé 21 mai 14
BEGUIN Romy 4 juin 14

FONTAINE Léna 9 juin 14
MOLLIET-TETUET Timéo 13 juin 14
SORGUE Kelyan 13 juin 14
ZOUYENE Layla 15 juin 14
CRAMPON Elisabeth 22 juin 14
DUNAND ROBERT Calie 29 juin 14
BOUSSA Janna 30 juin 14
CHOUIEKH Liham 6 juillet 14
EDOUIRI Younas 7 juillet 14
SOTTAS Samuel 8 juillet 14
EUGENE Gabin 13 juillet 14
LY FAVRE Julian 15 juillet 14
TERRIER Florian 29 juillet 14
DAVID Taliesin 4 août 14
MESBAHI DUPERIER-CATALAZ Louis 5 août 14
MALLEM Celia 6 août 14

LEMASLE Léandre 7 août 14
METRAL SUZANNE Bertille 22 août 14
IOZZO Mila 26 août 14
BATTINELLI Yoann 18 septembre 14
DUC Tim 22 septembre 14
NICOLA Maxence 28 septembre 14
ALLAM MARCHAL Eliza 20 octobre 14
STERZA Léo 30 octobre 14
DELHOMME Loris 12 novembre 14
SONNERAT Emilien 12 novembre 14
DELAUNAY Clément 20 novembre 14
RAMMAERT Maé 21 novembre 14
JOSEPH Pharell 1er décembre 14
CHEVREUX Eva 19 décembre 14

Toute notre sympathie aux familles éprouvées :
GAY Marcelle Simone épouse GOLLIET 4 janvier 2014
DONDÉO Madeleine Joséphine épouse BALLESTER 9 janvier 2014
TOURNIER Augusta Franceline épouse LACOTE 18 janvier 2014
PERNA Amalia  22 janvier 2014
MERCIER Danièle Georgette épouse GIROD 2 février 2014
STUDER Brigitte Marie-Anne épouse TOUZOT 28 février 2014
REVERT Madeleine Germaine Ginette épouse ROCHARD 1 mars 2014
LAMBERT Louis Emile 2 mars 2014
JEANTET Julia Marie Louise épouse VERNAY 7 mars 2014
GARNIER Maurice 16 mars 2014
CHAPPET Yvonne Madeleine épouse BRUNE 11 avril 2014
GUILLOT Yvette Léontine épouse CROCHET 15 avril 2014
EMERY Maurice André 10 mai 2014
GENOUD-PRACHEX Anne Marie Ernestine épouse CHAMPIER 10 mai 2014
PFANDER Maryse Heidi 10 mai 2014

MORA Anita 24 juin 2014
DUMOULIN-MINGUET Raymond Robert 7 juillet 2014
HUBOUT René Victor Félix 13 juillet 2014
BATTAILLER Julienne épouse ANDREYS 10 août 2014
LIETO Didier Robert 10 août 2014
SANGLAN Marthe Elise Simonne 15 août 2014
GERLIER Germaine Honorine 26 août 2014
VIOLLET Marie Thérèse veuve JOSSERAND 4 octobre 2014
LAURENT Jane épouse BIZOT 7 octobre 2014
PELLEGRI Ada Louise épouse VEZSENGI 8 octobre 2014
COUT Teddy Robert 26 octobre 2014
GIMENO Laura Candide 29 octobre 2014
CANTALOUBE André Lucien 31 octobre 2014
MOUGIN Jean Marie François 3 novembre 2014
DÉCOURVIERE Paule Maria 12 décembre 2014

Tous nos vœux de bonheur à :
HEYRAUD Cédric et PERRIN Emilie 1er février 2014
HAYACHI Hocine et BRIANÇON Christine 15 mars 2014
NIEL Jonathan et SPANU Séréna 10 mai 2014
CUISINIER Bruno et BOURCHANIN Sophie 7 juin 2014
BOURGOIN Denis et BELKEBIR Djamila 12 juin 2014
VENTURINI David et DALMAZ Nathalie 18 juin 2014
BRAIZE Sébastien et BELLEVILLE Sandra 21 juin 2014
POTARD Gil et RICHARD Audrey 21 juin 2014

PERRIER Gérôme et ALVES Fanny 26 juillet 2014
FLOHOT-MONTICOLO Jérémy et PEPIN Delphine 9 août 2014
WULFRANCK Sébastien et THIVENT Delphine 30 août 2014
ARNAUD Michaël et LEGON Laétitia 6 septembre 2014
MOUGEL David-Olivier et PELLICER Nadia 6 septembre 2014
AOUAD Saïd et LOURENCO Jessica 13 septembre 2014
CHARRUT Laurent et DUPONT Lydie 13 septembre 2014
VILLARD Laurent et PALAZON Morgane 27 septembre 2014

c’est le nombre d’habitants  
de Sillingy au 1/01/2015.

c’est le pourcentage 
d’augmentation de  
la population de Sillingy  
entre 1/01/2014 et 1/01/2015.

c’est le nombre  
de travailleurs frontaliers  
de Sillingy  au 1/01/2015.
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des terrains pour la réalisation d’une ou plusieurs aires permanentes 
d’accueil, comme prévu au schéma départemental. Sous l’impulsion du 
nouveau maire de Sillingy, M. Yvan SONNERAT, la CCFU a donc réuni 
dans les plus brefs délais, une commission dédiée aux gens du voyage 
et a étudié plusieurs emplacements avant de proposer finalement au 
Préfet un terrain, éloigné des habitations, route de l’Oratoire, à Sillingy 
en substitution de l’aire actuelle route du Pont du Trésor.

Les discussions sont en cours avec le propriétaire, mais les élus de 
Sillingy ont refusé de valider l’hypothèse d’un recours à l’expropriation 
forcée lors du conseil communautaire du 11 décembre 2014 et souhaite 
une réelle concertation entre la CCFU et le propriétaire pour aboutir 
à un accord amiable. Il a été officiellement demandé à la CCFU par la 
commune de Sillingy, la fermeture de l’aire actuelle compte-tenu des 
troubles à l’ordre public, avec copie au préfet. 

Au regard de l’état actuel des décisions gouvernementales concernant la 
réforme territoriale, la question de la pérennité de la CCFU (près de 15 
000 habitants) semble être posée dans un avenir proche. En effet, avec les 
évolutions liées à la réforme territoriale qui pourrait imposer un minimum 
de 20 000 habitants par communauté de communes et la révision en cours 
de la carte des intercommunalités du département avant le 1er janvier 
2016, le Préfet de la Haute-Savoie et plusieurs élus de la communauté 
d’agglomération d’Annecy (C2A) souhaiteraient que notre communauté 
de communes rejoigne la C2A. Les discussions sont en cours au sein 
de la commission départementale de coopération intercommunale 
(CDCI) dirigée par le Préfet, mais les élus de Sillingy resteront vigilants à 
défendre les intérêts, les spécificités et l’identité propre de notre territoire 
et à garder la maîtrise de l’action et de la décision.

En parallèle à ces questions, la CCFU va travailler, en 2015, à 
l’optimisation de son fonctionnement et élaborer un schéma de 
mutualisation des services qui définira les orientations en termes de 
coopération, de regroupement de services, voire de nouveaux transferts 
de compétences à l’intercommunalité pour rationaliser et renforcer 
son efficacité et son action.

En savoir plus : www.ccfu.fr

Les projets
Plusieurs projets sont prévus ou en cours de 
réalisation sur tout le territoire de la CCFU. Ainsi, en 
matière de services à la personne, les travaux de la 
Maison intercommunale des services viennent de se 
terminer sur la commune de La Balme de Sillingy 
(bâtiment ancien commerce « Casino ») et elle 
pourra accueillir dès février 2015 des associations 
liées à l’aide à domicile, l’insertion professionnelle 
des jeunes, la petite enfance ou le logement (ADMR 
Petites Usses et Fier, mission locale jeunes du bassin 
annécien, secours catholique ...). Une micro-crèche 
de 10 places devrait également ouvrir à Lovagny en 
avril 2015.

Dans le domaine de l’environnement et de la 
gestion des déchets, la CCFU poursuit sa politique 
de développement des aires de tri sélectif comme 
récemment à Bromines. Elle met également en place 
un système de collecte de cartons et étudie la création 
d’une déchetterie.

Des évolutions sont également prévues pour le 
service de l’eau potable avec la mise en place d’une 
radio-relève et l’élaboration prochaine d’un schéma 
directeur de l’eau potable.

Du côté des transports et déplacements, les deux 
axes forts de sa politique consistent à aménager la 
piste cyclable entre La Balme de Sillingy et le collège 
de Sillingy et à baliser les sentiers de promenade et 
de randonnée de la Montagne d’Age.

En matière d’économie et de tourisme, la CCFU œuvre 
pour la mise en place d’une signalisation commerciale 
et artisanale homogène sur toutes les communes 
membres et poursuit son projet touristique d’éco-
mobilité avec la « route des cerisiers ».

Enfin, concernant les gens du voyage et après 
plusieurs années de flottement au niveau 
communautaire, ce dossier nécessitait une réaction 
vigoureuse de la part de la nouvelle municipalité 
compte-tenu, d’une part, des troubles qui ont pu 
être causés par l’installation provisoire de plusieurs 
caravanes sur l’emplacement non aménagé route du 
Pont du Trésor à Sillingy, et d’autre part, de la mise 
en demeure du Préfet de Haute-Savoie de trouver 

Le saviez-vous ? 
En 2014, plus de 523 interventions ont été effectuées 
par les sapeurs-pompiers du Centre de Première 
Intervention de Sillingy. 
En complémentarité du centre principal d’Epagny, les 
sapeurs-pompiers de Sillingy forment un Centre de 
Première Intervention qui travaille sur 4 communes 
de la CCFU (Nonglard, Sillingy, La Balme de Sillingy, 
Choisy). 

Ce Centre de Première Intervention a une vocation 
départementale avec un secteur d’intervention défini. 
Néanmoins, il s’appelle « CPI de Sillingy » pour des 
raisons administratives car la caserne de Sillingy en 
est le siège administratif.

 L’année 2014 a été une année encore  importante au 
niveau des sorties : 

•  Secours à personnes VSAV (véhicule de secours 
aux asphyxiés et victimes) : 388 interventions

•  Opérations diverses: inondation, dégagement de 
chaussée, protection des biens  VTU (véhicule 
tout usage) : 80 interventions

•  Incendie FPTGP (fourgon pompe tonne grande 
puissance) : 42 interventions

•  Animalier VL (véhicule léger) pour assistance 
animaux domestiques et sauvages : 13 interventions 

Soit un total de 523 interventions au 21/12/2014.
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Pour assurer ces secours, le CPI SILLINGY est constitué de 35 sapeurs-
pompiers avec un encadrement de sous-officiers : 1 officier adjoint au 
chef de centre, 1 officier chef de centre, 1 officier santé CODIS (centre 
opérationnel départemental d’incendie et de secours), 1 infirmière 
principale participant aux interventions et prenant des gardes au CODIS 
pour la gestion des interventions au niveau du département et 1 caporal-
chef du CPI SILLINGY prenant des gardes au CTRA  (centre technique de 
réception des appels) pour la gestion des numéros d’urgence 18 et 112. 

Notez que tous sont des volontaires. En plus des interventions au cours 
de l’année, une formation importante est effectuée en volume d’heures 
par tous les sapeurs-pompiers du centre.

Les équipes du CPI se tiennent à  disposition pour tout renseignement 
utile et adressent un grand merci aux habitants pour l’accueil toujours 
chaleureux lors du passage pour la vente des calendriers.

Lieutenant CHARVIN Jean-Louis, Chef de centre.

Rappel : Le 1er mars 2015 les détecteurs autonomes d’incendie 
sont obligatoires dans les habitations. 

N° utiles : Caserne Sillingy (administration) : 04 50 77 70 08 
  Répondeur et fax : 04 50 68 85 73.

                                                                                  

Un nouveau commandant pour notre gendarmerie
Le 1er août, le Lieutenant Cyril GAMBINI a succédé au Capitaine DUCHENET à la tête de la communauté des brigades Meythet/ 
La Balme de Sillingy, une unité composée de 38 militaires, sous-officiers et gendarmes adjoints, répartis aux 2/3 à Meythet et  

1/3 à La Balme de Sillingy.

Après avoir débuté sa carrière comme sous-officier en région PACA, il 
rejoint la commune de Vire en Basse Normandie. Après deux années 
d’école d’officiers de la gendarmerie, il intègre la brigade de Meythet.

Comme l’avait initié son prédécesseur, le Lieutenant GAMBINI tient 
à poursuivre sa collaboration avec les élus et les différentes polices 
municipales de sa zone d’intervention. C’est pourquoi, dès septembre 
2014, le nouveau commandant de la communauté de brigades est 
parti à la rencontre des élus des communes de son territoire afin de 
pérenniser des liens tissés depuis de nombreuses années.

Feu à Nonglard
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Révision du Plan de Prévision des Risques Naturels 
(PPRN)
Le plan de prévision des risques naturels (PPRN) 
est un document qui réglemente l’utilisation des 
sols en fonction des risques naturels auxquels ils 
sont exposés. L’élaboration de ce document relève 
de la responsabilité de l’Etat pour maîtriser les 
constructions. Le PPRN approuvé par un arrêté 
préfectoral constitue une servitude d’utilité publique 
et s’impose au plan local d’urbanisme (PLU). Il n’y a 
pas d’obligation de révision et ce document peut avoir 
une durée de 10 à 20 ans.

 
Etat d’avancement de la révision du PPRN
Le Préfet de la Haute Savoie a prescrit par un arrêté 
de juillet 2011, la révision du plan de prévention des 
risques naturels de la Commune de SILLINGY datant 
de 1999. 

La direction départementale des territoires (DDT), 
service aménagement et risques, est chargée de 
cette révision et le service Restauration des Terrains 
en Montagne (RTM) s’est vu confié par la DDT 
l’élaboration du document.

Une enquête publique a été organisée du 2 juin au 
4 juillet 2014. Le commissaire-enquêteur, Madame 
Françoise LARROQUE, a tenu plusieurs permanences 
en mairie. Le commissaire a rendu un avis favorable 
au projet de PPR.

La DDT et le service RTM ont analysé les observations 
des habitants et du commissaire-enquêteur et ont 
adapté le projet  si les demandes étaient recevables.

Le Préfet a approuvé le PPRN en décembre 2014.

 
Suite de la procédure
Le nouveau PPRN sera annexé au PLU en lieu et place 
de celui actuellement en vigueur. 

 
Le Plan Communal de Sauvegarde
Crée en 2004 dans le cadre de la loi de modernisation 
de la sécurité civile, le plan communal de sauvegarde  
(PCS) est un outil réalisé à l’échelle communale, 
sous la responsabilité du maire, pour planifier les  
actions des acteurs communaux de la gestion (élus, 

agents municipaux, bénévoles, entreprises 
partenaires) en cas d’évènements majeurs 
naturels, technologiques ou sanitaires. Il a 
pour objectif l’information préventive et la 
protection de la population.

Il se base sur le recensement des 
vulnérabilités et des risques (présents et 
à venir, par exemple liés au changement 
climatique) sur la commune (notamment 
dans le cadre du dossier départemental sur 
les risques majeurs établi par le préfet du 
département) et des moyens disponibles 
(communaux ou privés) sur la commune.

Il prévoit l’organisation nécessaire pour 
assurer l’alerte, l’information, la protection 
et le soutien de la population au regard des 
risques. 

Le PCS de Sillingy existe depuis 2006. Il vient 
d’être révisé et la nouvelle version est mise 
en application depuis le 1er janvier 2015.

Ce document n’est pas diffusable au public. 
Il sert en interne en cas d’évènements 
majeurs.

La plupart des informations et préconisations 
utiles à la population se trouvent dans un 

document annexe, appelé Document d’Information Communale sur 
les Risques Majeurs (DICRM). Ce DICRIM est actuellement en cours de 
révision et sera mis à disposition de la population dans le courant de 
l’année 2015.

Suite à la réforme des collectivités territoriales, 
en 2015 auront lieu les élections régionales mais 
également départementales. Ces dernières 
remplaceront en effet les anciennes élections 
cantonales, dont la dernière édition a eu lieu en 
2011. Les français éliront ainsi leurs conseillers 
régionaux mais aussi leurs conseillers 
départementaux (qui remplacent les anciens 
conseillers généraux) cette année, à deux dates 
distinctes. 

Les élections départementales
Le 1er tour des élections départementales se déroulera 
le dimanche 22 mars 2015, tandis que le second tour 
aura lieu le dimanche 29 mars 2015. 

Jusqu’à présent, la France était composée de 4000 
cantons. La réforme territoriale a réduit à 2000 le 
nombre de cantons.

Les élections régionales
Les élections régionales se dérouleront en décembre 
2015.

Avant l’organisation des régionales 2015, le 
gouvernement a réduit le nombre de régions 
françaises de 22 à 13. 

Les conseillers régionaux élus en mars 2010 seront 
remplacés en 2015. Ils seront élus pour une durée de 
6 ans.

Pourront voter en 2015 les électeurs français 
inscrits sur les listes électorales.
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Mots-Croisés  
Spécial Elections

1

I

II

III

IV

V

VI

VII

4

3

2 5

6

7

8

Définitions

1. Passage obligé à l’abri des regards.
2. Voix donnée dans une élection, décompte exprimé.
3. Boite qui recueille les bulletins de vote.
4. Options exprimées par les votants.
5. Choix exprimé à l’aide d’un vote.
6. En charge du dépouillement du scrutin.
7. Fonction déléguée par le peuple.
8. Lecture et comptage des votes.

I. Vote au moyen de bulletins.
II. Note de musique.
III. Adjectif possessif.
IV. Celui qui vote.
V. Consultation électorale sur un problème de société.
VI. Personne se proposant à une fonction.
VII. Billet sur lequel est exprimé un vote.

Mots à retrouver :
Isoloir, scrutin, vote, ré, suffrage, candidat, bulletin, élection, référendum, scruta-
teur, mandat, dépouillement, électeur, sa, urne.
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La réforme des rythmes scolaires 

Avec une réflexion débutée en 2013 sous l’ancien mandat, c’est en septembre 2014 que la commune de Sillingy a appliqué la réforme 
des rythmes scolaires passant la semaine de 8 demi- journées à 9, pour favoriser l’apprentissage de nos élèves, et ce sans changer 
le nombre d’heures hebdomadaires. Les chrono biologistes précisant que l’apprentissage est plus efficient le matin, une matinée 
supplémentaire devait donc apparaître dans la semaine de l’élève.

Avec les contraintes de transport scolaire et de remplaçants des professeurs d’école de l’inspection d’académie, c’est vers le mercredi 
que nous nous sommes tournés.

Plus globalement, cette réforme a pour but de repenser le temps éducatif de l’enfant et de regrouper tous les acteurs autour d’un projet 
commun : la commune de Sillingy a d’ailleurs transmis à l’éducation nationale une ébauche de projet éducatif territorial. 

Une semaine type à Sillingy

Les activités (TAP - temps d’activités péri-éducatives)

Début 2014, la commune a débuté une 
concertation avec les associations de Sillingy 
afin de déterminer le rôle qu’elles pouvaient 
tenir dans cette réforme. Le tissu associatif local 
étant dynamique, diversifié, riche en personnes 
compétentes, la commune a souhaité leur donner 
l’occasion de se faire connaître et de développer leur activité tout en 
répondant aux aspirations éducatives de la réforme.

Plusieurs associations ont répondu à l’appel :

Dans la mesure du possible, les activités tournent dans les écoles 
en fonction des locaux, des âges requis pour l’activité, de la 
saison, de la disponibilité des intervenants... 

Le fonctionnement :

Ces activités ne sont pas contigües au temps scolaire 
afin de permettre aux enfants de goûter et de décharger 
la tension accumulée après 2h de classe sans récréation. 
Le planning des activités est conçu par période inter-
vacances et les enfants sont inscrits pour un cycle 
complet afin que l’intervenant puisse faire évoluer son 
activité au cours du cycle.

Elles sont d’une durée incompressible d’une heure. 
Elles sont payantes au tarif de la garderie : 1.30€ la 1/2h 
soit 2.60€ l’heure.

Quels changements au niveau de la commune ?

Cette réforme a engendré un profond changement 
dans l’organisation du temps scolaire pour les élèves, 
les professeurs d’écoles et par extension, de la vie de 
famille et de la société en général.

La commune et principalement les agents de la Direction 
de l’enfance et de la vie associative ont également vu leur 
semaine chamboulée par l’apparition du mercredi. La 
plupart des agents à temps partiel ont vu leur temps de 
travail augmenté. La direction des services techniques 
a également dû se réorganiser afin de permettre aux 
agents d’intervenir dans les écoles pour réaliser tous 
les travaux d’entretien qu’ils faisaient habituellement le 
mercredi matin.

Quels réajustements depuis la rentrée ?

Malgré une demande forte de services périscolaires 
le mercredi midi, demande exprimée au travers de 
sondages, une fréquentation mineure a été constatée 
de septembre aux vacances de Toussaint. Quelques 
changements ont donc été opérés : les services de 
garderie dans les écoles de Chaumontet et de La Combe 
ont été supprimés le mercredi midi avec possibilité pour 
les enfants de prendre le transport scolaire gratuitement 
et rejoindre les locaux du chef -lieu, comme cela se fait 
déjà pour le restaurant scolaire.

Fin septembre, à l’école maternelle du chef -lieu, un 
accueil a été mis en place à 13h10 pour les « petites 
et moyennes sections » de maternelle. Les enfants 
déjeunent chez eux et sont couchés pour la sieste 
en même temps que ceux qui ont pris leur repas au 
restaurant scolaire. L’accueil a été étendu aux fratries 
scolarisées à l’école élémentaire.

D’autres ajustements à venir ?

Un comité d’évaluation constitué d’enseignants, 
de parents, de personnel, d’associations et d’élus se  
réunira plusieurs fois dans l’année pour recueillir le 

Activités proposées au cours de l’année : danse en ligne, 
éveil gymnique, maniabilité en vélo, éveil musical, arts 
plastiques, jeux d’opposition, aide aux devoirs, initiation au 
badminton, sports collectifs, initiation aux jeux d’échecs, 
couture, cuisine...

Les intervenants
Des associations : Mandallaz, Sill’ondanse, 
Cyclo-club de la Mandallaz, Développement art 
et créativité, Badminton-Club de la Mandallaz, 
Association Sportive Sillingy Football...

Plusieurs enseignants et un auto-entrepreneur 
ont également proposé leurs services.
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A noter : les travaux de l’extension de l’école de Chaumontet sont 
désormais terminés, et pour le plus grand bonheur des enseignants, 
des élèves et du personnel communal, une partie des élèves a pu 
investir sa nouvelle classe dès la rentrée des vacances de Noël.

Les changements par rapport à 2013/2014 

2013-2014 2014-2015

Nb de 1/2 journée 8 9  
(mercredi matin 

en plus)

Avec mise en place le mercredi 
de services transport, garderie, 
restauration, centre de loisirs 
l’après -midi

Durée des matinées 3h 3h15 
3h le mercredi

Les 2/3 du temps scolaire sont 
désormais placés le matin

Durée des après-midi 3h 2h Avec accueil, pour la sieste, à 
13h10 des enfants qui prennent 
leur repas à la maison

Heure de sieste à 13h30 à 13h

Accueil périscolaire 

du matin

1 h 1h

Pause méridienne 1h50 2h05

Accueil périscolaire 

du soir

2h15 2h45

Temps d’activités 
périscolaires (TAP)

aucun 1 activité d’1h 
par soir par 

école

ressenti de tous ces acteurs lors de cette année « test » et préparer la 
rentrée prochaine.   

Le centre de loisirs intercommunal 
Sillingy - La Balme de Sillingy
Pour rappel
Depuis 2012, les communes de Sillingy et de La Balme de Sillingy se sont 
rapprochées afin de mutualiser leur centre de loisirs pour répondre aux 
besoins croissants de la population. Sillingy avait alors :
•  augmenté ses périodes d’ouverture passant de 3 semaines à 10 semaines 

par an,
•  accueilli les enfants de 3 à 6 ans (nos voisins de la Balme accueillent les 

6/10 ans),
•  passé d’un mode d’inscription à la semaine à un mode d’inscription à la 

journée,
•  harmonisé ses tarifs avec la commune de la Balme de Sillingy (baisse 

des tarifs).

Quoi de neuf pour la rentrée ?
• Accueil des enfants dès 3 ans :
L’âge minimum pour le centre de loisirs (des vacances et du mercredi 
après-midi) est désormais de 3 ans révolus (contre 4 ans auparavant).

• Ouverture le mercredi après-midi :
La modification des horaires scolaires liée à la réforme, la difficulté 
annoncée par certains parents à trouver un mode de garde le mercredi 
après-midi ainsi que le succès du partenariat engagé avec La Balme de 
Sillingy ont été autant d’arguments à l’ouverture du centre de loisirs sur 
cette demi-journée, toujours en mutualisation avec la commune voisine. 
L’organisation a été relativement complexe puisqu’à la fin des cours à 
11h30, chaque enfant de 3 à 6 ans (peu importe son école d’affectation) doit 
rejoindre le chef-lieu de Sillingy ; idem pour les enfants de 6 à 10 ans qui 
doivent rejoindre le chef-lieu de La Balme de Sillingy. Une navette, entre 
les 2 communes, associée aux transports scolaires habituels, permet 
d’acheminer les enfants sur leur lieu de centre de loisirs sans surcoût pour 
les familles qui utilisent le transport scolaire le mercredi midi.

Chaque enfant prend alors son repas dans la commune qui l’accueille 
puisque un service de restauration est ouvert dans chaque centre, où ils 
sont récupérés le soir par les parents.

La prise en compte du rythme de l’enfant est alors essentielle pour l’équipe 
d’animation qui met en place un temps de sieste (ou un temps calme) après 
le repas et avant diverses activités.

Afin de simplifier encore les inscriptions et limiter les files d’attente, les 
parents peuvent demander dans un premier temps les dates souhaitées 
par mail. Le règlement se fait alors :

•  en mairie pour le centre de loisirs « vacances » avant la période concernée.

•  par facture mensuelle (avec les prestations périscolaires) pour le centre 
de loisirs «mercredi».

En 2014, le centre de loisirs de Sillingy a affiché une fréquentation 
moyenne de 32 enfants par jour sur les petites vacances  et  39 sur 
le mois de juillet. Depuis la rentrée, le centre de loisirs de Sillingy a 
affiché une fréquentation moyenne de 21 enfants par mercredi.
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Travaux de voiries et de réseaux

1. Aménagement d’un parking relais (P+R) route du Pont du Trésor

Le parking relais est situé en face du futur 
centre technique municipal (CTM) et à 
proximité du collège La Mandallaz.

L’aménagement du P+R comprend :

•  Une quarantaine de places de 
stationnement pour véhicules légers ;

•  2 arrêts de cars sur la ligne du bus LIHSA 
mise en place par le Département de la 
Haute-Savoie. Cette ligne de bus a vu 
ses fréquences renforcées à compter de 
septembre 2014 (horaires disponibles 
sur sillingy.fr). Ces 2 arrêts de cars 
remplaceront ceux situés devant le collège 
actuellement.

• 1 abri vélo sécurisé

Cet aménagement facilitera et augmentera  le 
covoiturage au vu du trafic de plus en plus surchargé 
en direction des agglomérations d’Annecy et de Genève.

Les travaux, dont le montant prévisionnel s’élève à  
360 000 € HT, ont bénéficié de subventions de la part de 
la communauté de communes Fier et Usses (60 000 €), du 
Département de la Haute-Savoie au titre du Fond de Développement 
des Territoires Ruraux (FDDT) pour 30 % et de l’Etat au titre de la 
Dotation d’Equipement des Territoires Ruraux (DETR) à hauteur de 25 %. 
Le reste à charge prévisionnel pour la commune s’élève à 102 000 €.

2. Sécurisation de la route de Chenavy

La route de Chenavy assure la liaison entre le haut du 
village de Sillingy et la route de Nonglard. Cette route 
dessert des habitats collectifs (Hélios et le Fhioulet) et 
un habitat individuel.

Afin de sécuriser les habitants et les élèves fréquentant 
les différentes écoles, la commune a fait réaliser un 
trottoir tout le long de la route ainsi que des places de 
parking en « chicane » dans le but de ralentir le trafic. 

Le coût prévisionnel des travaux s’élève à 178 000 € HT.

3. Réfection de la route départementale de Clermont (RD 17) sur le plat 
d’Arzy

Le département  de la Haute-Savoie a réalisé des travaux de réfection de 
chaussée sur une partie de la RD 17 entre Arzy et la Combe de Sillingy, 
soit sur une longueur d’environ 1000 m.

4. Réfection du chemin des Champs Bournoud

Le chemin des Champs Bournoud se situe entre le chemin des crêts d’Arzy et la limite communale avec la Balme de Sillingy.

Ce chemin, d’une largeur de 3m environ, dessert des parcelles agricoles et sert également de liaison douce entre les communes. 
Ayant subi de gros dégâts suite aux orages violents, il a été remis à niveau avec des matériaux recyclés sur une longueur 
approximative de 200m et complété par des renvois d’eaux pluviales.

5. Renforcement du réseau électrique, enfouissement des réseaux secs et modernisation de l’éclairage public à Quincy

Un nouveau poste de transformation électrique a été mis en place à Quincy ; un abribus y a été associé ;  l’éclairage public a été 
modernisé et les lignes électriques et téléphoniques ont été enfouies le long du chemin de La Ferme et sur une partie de la route 
départementale de Vaulx  (RD 3).

Ces travaux ont été financés par la commune à hauteur de 72 500 € et par le Syndicat Intercommunal d’Energie et de Services de 
Seyssel (SIESS) pour 67 %.

6. Le Giratoire de Chaumontet (RD 1508)

Aménagé par le Conseil Général avec participation de la commune, le giratoire créé 
a été complété par un passage sous la route départementale pour les cycles et les 
piétons et par l’amorce d’un site propre pour un futur Bus à Haut Niveau de Service.

7. Aménagements et travaux divers

Une aire de tri sélectif pour ordures ménagères, verres, papiers et emballages, a été 
installée sur le secteur de Bromines par la communauté de commune Fier et Usses, 
la Commune ayant pris en charge les travaux de génie civil. 

Des columbariums ont été installés dans le nouveau 
secteur du cimetière du chef-lieu. 

Et enfin, pour le bien-être et la sécurité de tous, plus de 4000 heures ont été consacrées en 2014 à divers travaux d’entretien de 
voirie et d’extérieurs sur l’ensemble de la commune, par le personnel des services techniques de la mairie.
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La maîtrise des finances est un aspect déterminant 
de la réussite des projets communaux. C’est pourquoi 
nous tenons à vous donner des informations sur la 
santé financière de la commune à travers le budget de 
l’année écoulée et sur les perspectives pour le budget 
à venir qui sera voté fin mars ou début avril.

Le budget 2014
Compte-tenu des élections municipales du 23 mars, 
le processus budgétaire avait été entamé par le 
précédent conseil  municipal : débat d’orientation 
budgétaire, vote des taux d’imposition et vote 
des comptes de gestion et administratif 2013. La 
préparation du budget avait également été initiée 

Finances : bilan 2014, orientations budgétaires 2015

Charges à caractère général (achats consommables, …).....1 184 325 e
Charges de personnel .......................................................1 880 000 e
Charges de gestion courante et charges exceptionnelles .288 400 e
Autres charges et dépenses imprévues ................................61 570 e
Charges financières (intérêts des emprunts) .....................193 765 e
Virement à la section investissement ................................1009 940 e
Opérations d’ordre, transfert entre section ........................180 000 e
              Total des dépenses ............................................ 4 798 000 e

Dépenses obligatoires (remboursement capital des emprunts) 501 730 e
Provisions (dont dépenses imprévues) .................................60 000 e
Opérations d’ordre patrimonial ...........................................480 340 e
Dépenses d’équipement ...................................................4 223 805 e
              Total des dépenses ............................................ 5 265 875 e

Impôts et taxes (Taxes d’habitation, foncières et entreprises)........ 2 554 660 e
Produits exceptionnels .........................................................227 225 e
Autres produits .....................................................................125 405 e
Autres produits de gestion courante (subventions, …) .......165 000 e
Dotations et participations ................................................1 204 500 e
 Atténuation de charges .......................................................161 210 e
Produits des services (Cantine, garderie, CLM, …) ............360 000 e
              Total des dépenses ............................................ 4 798 000 e

Reprise des excédents 2013..............................................2 004 561 e
Produits des cessions ...........................................................369 740 e
Subventions ...........................................................................907 974 e
Recettes propres ...................................................................313 320 e
Opérations d’ordre patrimonial ...........................................480 340 e
Opérations d’ordre entre section .........................................180 000 e
Excédent de fonctionnement 2014 dont dotation aux amortissements 1 009 940 e
              Total des dépenses ............................................ 5 265 875 e

Dépenses de fonctionnement

Dépenses d’investissement

Recettes de fonctionnement

Recettes d’investissement

par les services et la commission des finances du précédent conseil. 
Quelques ajustements ont été effectués par la nouvelle municipalité 
(maire + adjoints) et les représentants de la minorité. Le vote du budget 
2014 a eu lieu lors de la séance du conseil municipal du 22 avril. Le 
budget présenté ci-contre intègre la décision modificative votée lors de 
la séance du 15 décembre et la marge d’erreur par rapport aux comptes 
définitifs de l’année 2014 est très faible. A signaler, l’autofinancement 
versé de la section de fonctionnement à la section d’investissement de 
plus d’1M d’€ (+18% par rapport au budget prévisionnel d’avril) et ce 
malgré les baisses des dotations de l’état sur l’année 2014 (- 31 237 €) 
et la mise en place de la réforme des rythmes scolaires à la rentrée de 
septembre 2015 qui a impacté les dépenses de fonctionnement et en 
particulier les charges de personnel (voir le focus ci-après).

Comprendre le budget

Un rappel succinct du fonctionnement d’un budget communal est utile à 
la compréhension des éléments présentés ci-contre.
Le budget d’une commune est divisé en deux parties : la section de 
fonctionnement et la section d’investissement. 
En section de fonctionnement figurent toutes les dépenses nécessaires 
à l’action quotidienne des services de la mairie : dépenses de personnel, 
électricité, gaz, fournitures, entretien de la voirie et des espaces verts, 
achats alimentaires du restaurant scolaire, assurances, mais également 
les subventions aux associations et les crédits pédagogiques aux écoles. 

Les principales recettes de la commune sont inscrites dans cette section, notamment les impôts 
et taxes (particuliers et entreprises), les dotations de l’état, le « fonds genevois », les produits 
des services (restaurant scolaire, garderie, centre de loisirs), les subventions (CAF par exemple).
En section d’investissement figurent toutes les dépenses liées aux travaux qui enrichissent 
le patrimoine de la commune : constructions de bâtiments, routes, équipements des écoles, 
réalisation d’aires de jeux, travaux de sécurisation et d’aménagement, … Les recettes de cette 
section, outre l’excédent dégagé par la section de fonctionnement, proviennent des subventions 
obtenues pour certaines réalisations auprès de diverses institutions (Etat, Région, Conseil Général, 
Communauté de Communes…), du fonds de compensation de la TVA (récupération d’une partie de la 
TVA réglée sur les travaux réalisés l’année N-2), taxe d’aménagement…

Travaux urbanisme
Extension de l’école de Chaumontet

Cette extension porte sur la construction de deux classes  
et de leurs ateliers, d’une salle de sommeil et de locaux de 
rangement et d’entretien, ainsi que sur l’agrandissement de la 
cour arrière. 

Les travaux ont démarré en mai 2013 et auraient dû se 
terminer pendant l’été 2014. Suite à la défaillance de certaines 
entreprises, le chantier a pris du retard et n’a pu être 
réceptionné qu’en décembre. Les « petits » ont ainsi intégré 
leur nouvelle classe peu avant les vacances de Noël.

Les travaux dont le montant s’élève à 860 000 € HT ont été 
financés par la commune et ont bénéficié de subventions de 
la part du département de la Haute-Savoie au titre du Fond de 
Développement des Territoires Ruraux (FDDT) pour un montant 
de 110 000  € et de l’Etat au titre de la Dotation d’Equipement 
des Territoires Ruraux (DETR) pour un montant de 159 160  €.

Centre Technique Municipal

La commune prévoit d’installer le centre technique municipal, route du 
Pont du Trésor.

Afin d’optimiser le fonctionnement des services et assurer une meilleure 
gestion des locaux de la commune, le centre technique municipal  
rassemblera des ateliers, garages, espaces de rangement et de 
stockage, vestiaires des agents techniques municipaux qui, aujourd’hui, 
sont dispersés dans différents  sous-sols de bâtiments communaux.

Les études sont en cours et un permis de construire sera déposé  
début 2015.

Travaux divers sur les bâtiments communaux

Parmi les différents travaux d’aménagement ou de maintenance dans les 
écoles, la salle d’animation rurale ou la maison des associations, est à 
noter la réfection complète du local servant aux cours de poterie dans le 
groupe scolaire du chef-lieu.

Ces travaux ont été effectués pendant l’été 2014, dans le cadre de 
chantiers éducatifs à destination de jeunes de la commune âgés de 14 
à 17 ans.
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Données sur l’endettement de la commune au 31/12/2014

Les données des communes de la même strate (3500 à 4599 habitants) 
concernant l’endettement pour 2013 sont les suivantes :

En 2014, la capacité de désendettement de la commune est proche de 5 ans (la cour des comptes conseille de rester en dessous 
du seuil de 10 ans). Le remboursement est composé de 30% en intérêts et de 70% en capital.

Les orientations pour 2015
L’année 2015 verra de nouveau la baisse de la dotation 
globale de fonctionnement (DGF) de l’état (- 82 000 € 
estimée) et l’augmentation du FPIC (fonds de péréquation 
des ressources intercommunales et communales). 
Ces baisses des recettes de fonctionnement pour le 
budget de la commune seront certainement atténuées 
par le dynamisme de Sillingy (nouveaux logements, 
activité économique des entreprises). L’élaboration du 
budget 2015 se fera en proposant au conseil municipal 

les principes suivants : stabilité des taux d’imposition, maitrise des dépenses de fonctionnement afin de garantir un autofinancement 
permettant la poursuite des investissements structurants pour la commune en limitant le recours à l’emprunt. 
En collaboration avec la trésorerie, la commune s’est d’ailleurs engagée dans une démarche d’analyse financière prospective sur le mandat 
en cours pour connaître les marges de manœuvre et planifier ses investissements.

Montant annuité 
/ hab

Encours total de la 
dette au 31/12 par hab

Moyenne départementale 278 € 2315 €

Moyenne régionale 182 € 1535 €

Moyenne nationale 120 € 1003 €

Annuité payée Montant
annuité/hab

Intérêts Capital Capital restant 
dû au 31/12

Encours de la
dette/hab

2013 798 382,02 € 174,70 € 230 574,99 € 567 807,03 € 5 291 134 € 1 211,78 €

2014 703 581,27 € 149.51 € 201 873,64 € 501 707,63 € 4 871 656 € 1 090,41 €

Repas des aînés

Chantiers éducatifs

Semaine bleue - Spectacle Marion Pic

Suite à l’élection du 23 mars 2014, les membres du 
conseil d’administration du centre communal d’action 
sociale (CCAS) ont été renouvelés.

Composés d’élus et de membres d’associations, 
ils auront pour mission de mener pendant 6 ans la 
politique sociale de la commune.

Bienvenue aux nouveaux membres dont la liste est la 
suivante :

Yvan SONNERAT Président ; Arzy
Karine FALCONNAT Vice-Présidente, Chef-Lieu
Michel TOURNIER, Adjoint au Maire, Chef Lieu
Hélène BIANCHI, Conseillère Municipale, Bromines
Philippe LANGANNE, Conseiller Municipal, Chef-Lieu
Laurence CLAIR, Conseillère Municipale Seysolaz
Carole MARTINS, Conseillère Municipale Chef-lieu
Sylvie LELIZOUR, représentante secteur handicap, 
Chef Lieu
Carole BERNIGAUD, représentante secteur jeunesse, 
Chef Lieu
Bernadette BALMAND, représentante secours 
catholique, La Combe
Marie BOUTIN, représentante ADMR, La Combe

Les actions pérennes du CCAS 
• Chantiers éducatifs  

• Repas des aînés

• Colis des anciens 

• Aides aux associations à caractère social

• Aides aux familles dont les enfants fréquentent le centre de loisirs

• Aides financières aux personnes en difficulté

• Participation à la semaine bleue à l’attention des personnes en EHPAD

Les actions à venir :
•  Conférence en lien avec le CCAS  de la Balme de Sillingy et le collège 

de Sillingy sur le thème  « Eduquer au respect d’autrui : comment 
prévenir le harcèlement », le 26 février à 20h à l’espace 2000 à la 
Balme de Sillingy

•  Réflexion à mettre en place sur une action en faveur de la jeunesse en 
lien avec le pôle médico-social, notamment mettre en place  un jeu de 
prévention en faveur des jeunes de 11 à 16 ans  « Boomerang Ado »

•  Réflexion également à mener sur les demandeurs d’emploi de la 
commune : aider et faciliter le retour à l’emploi

Si vous rencontrez des difficultés en matière sociale, de logements, 
vous pouvez contacter les services de la mairie : Carole NUSSMAN 
au 04.50.68.70.19

Financement

Part communale 
53 300 E 

Fond d’aide 
25 700 E 

CAF 
3 200 E 

Participation des parents 20 800 E 

Dépenses
Transport du mercredi 

22 000 E TAP 
11 600 E 

Charges de personnel 
63 700 E 

Fournitures 
alimentaires 

5 700 E 

La mise en place de la réforme des rythmes scolaires a 
impacté le budget de fonctionnement de la commune tant 
au niveau des dépenses que des recettes.
Au niveau des dépenses :
•  les dépenses de personnel : ATSEM (agent territorial 

spécialisé des écoles maternelles), agents polyvalents 
de la DEVA (ménage, garderie, accompagnants car) et 
personnel du restaurant scolaire.

• Le coût du transport scolaire du mercredi.
•  La rémunération des intervenants (enseignants ou  

associations) pour les TAP (temps d’activité  
péri-éducative).

•  Les fournitures alimentaires pour les repas du mercredi 
midi et les goûters.

Au niveau des recettes :
• Le fonds d’aide à la mise en place de la réforme.
•  La participation de la CAF (Caisse d’Allocations 

Familiales) liée aux activités périscolaires.
•  La contribution des parents (garderie ou TAP, restaurant 

scolaire)

Le coût total estimé pour une année scolaire complète est d’environ 
103  000 €, soit 200 €/enfant scolarisé. La participation de la commune est 
de 53 300 € soit 52 % du coût de la mise en place de la réforme des rythmes 
scolaires et environ 103 € par enfant scolarisé.
A cela s’ajoutent 10 000 € de dépenses d’investissement en 2014 pour équiper 
les 4 écoles de la commune en armoires ludiques (jeux d’éveil et de société).

FOCUS : COUT DE LA MISE EN PLACE DE LA REFORME DES RYTHMES SCOLAIRES
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APPEL A LA BONNE VOLONTÉ

Oyez, oyez  braves gens 

Gentes Sillingiennes et gentils Sillingiens, amoureux de la nature et de 
notre village, rejoignez-nous sur notre liste de bénévoles.

Vous participerez ainsi aux journées de nettoyage de la commune, à 
l’entretien de notre parcelle aux Jardins de Haute-Savoie à la Balme de 
Sillingy… 

Tout ceci en fonction de vos disponibilités et sans aucune obligation 
de votre part, nous passerons de joyeux moments de partage en toute 
simplicité.

Contact : benevolat@sillingy.fr ou 04.50.68.72.36

La deuxième fleur et plus .... 
C’est avec le plus grand plaisir que nous avons reçu, mercredi 19 novembre 2014, le 
courrier nous informant que non seulement nous avons obtenu la deuxième fleur pour 
laquelle nous postulions mais en plus, on nous a décerné le prix du ‘fleurissement en 
pleine terre’.

Nous vous remercions tous : habitants, membres des services techniques, membres 
du concours des maisons fleuries (Monsieur Moiron et Messieurs Collin), anciens et 
nouveaux élus qui avez participé chacun à l’obtention de cette récompense, et adressons 
une mention toute particulière à toutes les personnes qui se sont impliquées de près ou 
de loin au réaménagement du chef-lieu.

Voici le ressenti du jury :

« La commune a une véritable stratégie de protection et de gestion de l’ensemble de ses 
espaces naturels. Elle a su aménager les espaces en fonction des différents lieux tout en 
restant au service de la population (mixité de la zone de loisirs à l’interface des écoles et 
de la maison de retraite, réseaux de cheminements piétons à l’écart de la circulation). Les 
aménagements paysagers sont en adéquation avec ces mêmes espaces : vergers sur la partie 
basse du village, accompagnements de voirie, aménagement plus sophistiqué du centre 
bourg. Ce dernier d’ailleurs est particulièrement réussi tant dans sa composition végétale que 
dans sa fonctionnalité. Les compositions végétales sont exemplaires avec des associations 
réussies d’arbres, arbustes, vivaces, annuelles et bulbes. »

En conclusion, nous avons  obtenu ce prix avec le 
même niveau d’investissement, dans le fleurissement, 
que l’année précédente. 

Bien au-delà  du fleurissement, cette récompense 
souligne les actions menées et les efforts consentis 
en matière de développement durable :  préservation 
des espaces agricoles et naturels au plan local 
d’urbanisme, valorisation du miroir de faille, 
interdiction de circulation des véhicules à moteur sur 
certains chemins ruraux, aménagements de voirie 
ou de cheminements sécurisés, mise en place d’une 
zone de préemption au titre des espaces naturels 
sensibles, prêt de terrains pour des jardins familiaux, 
la lutte contre les plantes invasives.
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Soutenir le développement économique  
Dans le contexte économique fragile au niveau 
national, la Haute-Savoie, et en particulier Sillingy 
demeurent globalement plus dynamiques et attractifs 
que la moyenne. De nouvelles entreprises continuent 
à s’installer sur la commune qui concentre désormais 
près de la moitié des commerces et entreprises de la 
communauté de communes Fier et Usses.

En 2014, trois entreprises ont signalé leur ouverture 
sur Sillingy : le cabinet d’assurance Aviva (148 route du 
Pont du Trésor), le magasin Vie & Véranda (558 Route 
de Bellegarde) et le restaurant La Maison (520 Route 
des Prés Rolliers). Plusieurs entreprises envisagent 
également leur implantation, notamment la création 
d’une crèche à Bromines et l’ouverture d’une cave à 
vin à Chaumontet.

Nous invitons toutes les nouvelles entreprises à nous 
informer de leur ouverture ou leur changement de 
propriétaire.

Par ailleurs, pour favoriser la dynamique économique 
sur notre commune, la municipalité a tenu à 
renforcer les liens avec les réseaux de commerçants 
locaux, notamment en développant le dialogue avec 
l’association des commerçants du Centre Epagny-
Sillingy (ACCES) et en encourageant cette année la 
création d’un marché de Noël des commerçants du 
chef-lieu de Sillingy. 

La mairie souhaite poursuivre son soutien aux 
initiatives locales.

Une communication ouverte et dynamique 
Comme vous le constatez, nous vous proposons 
dorénavant une formule plus compacte pour le bulletin 
municipal avec une nouvelle charte graphique, de 
nouvelles rubriques pour mieux mettre en avant les 
habitants et valoriser ce qui nous rapproche et nous 
rassemble. 

Ce qui nous rassemble, c’est aussi l’histoire de la 
commune et de ceux qui l’ont faite vivre et prospérer 
au fil du temps comme en témoigne le dossier 14-18.

Par ailleurs, vous avez sans doute déjà aperçu les 
nouveaux panneaux lumineux d’information par 

l’entremise desquels nous souhaitons mieux vous informer sur la 
commune, les formalités administratives ou bien encore, la vie des 
associations. 

Vous découvrez aussi le nouveau logo de Sillingy qui modernise 
l’image de la commune tout en restant fidèle à notre identité et à notre 
histoire avec le rappel du clocher, la ligne de forme qui évoque les 
courbures de la Mandallaz et celles de nos collines. 

Afin de répondre à la demande des habitants et dans un souci 
d’optimisation du fonctionnement des services, l’année 2015 verra 
également la refonte et la modernisation du site internet de la 
commune.

Projet : favoriser les initiatives, les rencontres locales,  
le bien vivre-ensemble et la concertation.

Comment ?
En 2015 : mise en place d’élus référents par hameau  
et la création des comités de proximité. 

L’attractivité de notre village passe aussi 
par l’offre culturelle.

L’offre culturelle existe à Sillingy grâce aux associations 
et aux équipements municipaux. Projections de films 

(cf. article Cinébus), représentations théâtrales (cf. article 
Bagatelle), et accès à la lecture publique sont présents de manière 

régulière sur la commune. Danse et musique arrivent de façon plus 
ponctuelle grâce aux manifestations annuelles. 

La commune a souhaité une bibliothèque digne de ce nom et a réalisé 
un  important travail de rénovation qui a conduit à une réouverture en 
octobre 2013. Aujourd’hui la bibliothèque municipale André Lafarge est 
un des lieux phares de l’offre culturelle. Il faut savoir que le Ministère 
de la Culture et de la Communication a fait de 2014 « l’année des 
bibliothèques ». 

Elles jouent un rôle fondamental dans l’accès pour tous, du plus jeunes 
aux plus âgés, à la lecture. Le réseau français est un réseau sans 
équivalent de proximité, d’échange et de connaissance. 

Notre bibliothèque reçoit le public 14 heures et demie par semaine, 
et propose des séances aux scolaires et à la micro-crèche. Son cadre 
rénové est accueillant, de beaux fauteuils verts invitent à feuilleter les 
magazines et à consulter les ouvrages sur place. C’est aussi un lieu 
de rencontres : rencontre entre littérature et jeune public (en avril 
2014) avec une lecture du Petit Prince de Saint-Exupéry proposée 
dans le cadre de Théâtralire avec l’aide et le soutien de l’Assemblée 
des Pays de Savoie ; rencontre avec la photographie lors de la belle 
exposition “Couleurs de la nuit” proposée par le club photo de Sillingy 
(en septembre 2014) ; rencontre avec l’image lors de l’exposition « si tu 
ne viens pas, je te ferais une photo » (en octobre 2014) et la projection de 
deux films de Gilles Perret, réalisateur et documentariste né à Mieussy 
(Haute-Savoie) ; rencontre avec la conteuse Maryse Fortrie pour un 
après-midi enchanteur (en décembre 2014). 

Tels ont été les points forts en direction du public pour l’année écoulée.
Agathe, la bibliothécaire, prépare le programme de l’année 2015 et nous 
fait savoir d’ores et déjà qu’elle nous invitera à une exposition sur les 
mangas en janvier 2015. Elle est aidée par un groupe de bénévoles très 
fidèles, qui serait ravi d’accueillir de nouveaux membres. 

Contact: Agathe Pallu email: bibliotheque@sillingy.fr

Les associations
La commune de Sillingy est riche d’une quarantaine 
d’associations, certaines sont intercommunales,  

elles  s’inscrivent dans le domaine des sports, des arts, 
de l’animation et de l’entraide.

Cette année nous avons souhaité aller à la rencontre de 
tous les Présidents d’associations.

La municipalité pour cette occasion a organisé la 
première réunion annuelle. Elle s’est tenue début 
septembre en présence de M. Le Maire et du Maire 
Adjoint chargé de la vie associative, M. Guy Pontarolo.  

Il est important que les associations aient un 
interlocuteur privilégié pour faire part de leurs besoins 
et de leurs projets. 

Les associations contribuent fortement à la vie de la 
commune grâce à l’implication des bénévoles. 

A ce titre, nous remercions le Club Photo pour sa 
participation au cahier détachable (Portfolio).

Au nom de la municipalité, M. Le Maire, Yvan SONNERAT 
tient particulièrement à remercier  toutes celles et 
ceux qui donnent de leur temps et de leur énergie 
bénévolement pour favoriser le bien vivre ensemble, la 
convivialité et le dynamisme de notre commune.

Dans les pages suivantes, vous avez rendez-vous avec 
les associations qui ont bien voulu nous transmettre 
leurs témoignages et projets.

Vous pouvez télécharger également le catalogue 
des associations de la CCFU sur : www.ccfu.fr

 

Le sigle « TAP » mettre le gimmick 
indique que l’association propose, 
dans le cadre de la réforme  rythmes 
scolaires, des Temps d’Activités 
Péri-éducatives aux élèves.

Projet : Favoriser les initiatives, les rencontres locales, le bien vivre-ensemble et la concertation.

Comment ?
En 2015 : Mise en place d’élus référents par hameau et la création des comités de proximité.  



2928

108 élèves ont emprunté le chemin de l’école 
pour cette nouvelle année scolaire 2014-2015, 48 
pour la 1ère fois. Cette rentrée avait un goût inédit 
puisqu’elle traduisait la mise en place de la réforme 
des rythmes scolaires, avec une semaine organisée 
différemment.
L’adaptation étant assimilée, les élèves ont pu 
profiter pleinement d’activités pour vivre de belles 
aventures, au travers de sorties organisées par les 
enseignantes. 

A la découverte de notre village
Le 24 novembre 2014,  les élèves de la classe de 
Mme Proserpine-Pernoud (petite et grande section), 
encadrés par des parents, se sont promenés dans le 
village afin mieux le connaitre. Voici ce qu’ils ont pu 
découvrir… 

Visite de la turbine
Au mois de novembre tous les élèves 
de l’école se sont rendus à la Turbine, à 
Cran-Gevrier, pour visiter une nouvelle 
exposition : « L’eau et les 5 sens ».

Il y avait des activités de puzzle, de mémoire sur le thème de l’eau et des 
jeux faisant appel aux sens (toucher, sentir, écouter et regarder), puis il 
fallait répondre sur des tablettes numériques. Jean-Marie l’animateur 
a réalisé des expériences devant nous. 
L’entrée des expositions est gratuite le premier dimanche de chaque 
mois.

Activité natation
Les élèves de grande section de l’école ont pu bénéficier d’un stage 
de natation qui s’est déroulé sur dix séances de novembre à décembre 
2014. Il a eu lieu dans le nouveau centre ROOSEVELT d’Argonay, c’était 
une belle expérience.

Monsieur le Maire de Sillingy 
nous a  fait visiter la salle du 
Conseil municipal et expliqué son 
fonctionnement.

Jean-Marie l’animateur réalise des 
expériences

Même pas peur !

L’arrivée à la piscine

M. SERVETTAZ André nous a expliqué comment obtenir de 
l’huile de noix et de noisettes à partir des récoltes.

Des techniciens 
de la mairie 
installaient des 
guirlandes...

Les enseignantes et les élèves de Petite et Grande 
section remercient chaleureusement les parents 
accompagnateurs ainsi que la Municipalité et le 
Sou des Ecoles qui ont participé au financement 
de ces activités en complément de la Coopérative 
scolaire.

•  Le passage de 3 heures à 2 heures de cours l’après-midi est positif : 
3 heures de présence, c’était trop long (CIII)

• Les après-midi sont trop courts (CIII)
•  La coupure du mercredi matin représentait une « respiration 

bénéfique » pour tous  dans la semaine scolaire (CII) : elle manque 
cette année.

•  Les élèves sont en état de grande excitation dès le jeudi et surtout le 
vendredi (CII)

•  Les rencontres USEP hors temps scolaire sont moins nombreuses 
qu’auparavant et se déroulent à des moments moins favorables 
(samedi matin). Les photos qui illustrent cette page ont été en grande 
partie prises lors de rencontres USEP.

Comme on le voit, les perceptions sont parfois fort différentes d’une 
personne à l’autre, d’un cycle à l’autre. Ces nouveaux rythmes n’étant a 
priori pas appelés à disparaître ou être remaniés dans un proche avenir, 
il appartient à la communauté éducative d’en tirer le meilleur profit 
pour les élèves, dans un esprit d’ouverture et d’écoute apaisée de tous 
ses membres.

Les rythmes scolaires : en tirer le meilleur profit
Critiqués, blâmés, décriés, vilipendés et voués aux 
gémonies, les nouveaux rythmes scolaires semblaient 
promis à un bien sombre avenir, bien avant leur mise 
en place effective dans notre commune.

Deux semaines après la rentrée scolaire, certains se 
hasardaient déjà à dresser un premier bilan des plus 
négatifs.

Depuis, les passions se sont apaisées et les 
enseignants, tout en respectant le devoir de réserve 
auquel ils sont soumis, expriment leur ressenti de la 
manière la plus objective possible.

Pour rappel, un récapitulatif des changements 
intervenus depuis l’année dernière :

•  Temps de classe allongé de 15 minutes le matin 
(8h30 – 11h45)

•  Pause méridienne allongée de 15 minutes (11h45 - 
14h00)

•  Temps de classe raccourci d’une heure l’après-
midi (14h00 – 16h00)

• Classe le mercredi matin (8h30 – 11h30)
Pour info, le cycle concerné par les remarques 
formulées est indiqué entre parenthèses. On note 
ainsi que :

•  Les 15 minutes supplémentaires du matin sont 
appréciées par les enseignants (CII et CIII)

•  L’après-midi se déroule sur un faux rythme : trop 
long sans pause, trop court avec une pause (cycle II)

•  Il faut du temps et de l’énergie pour remobiliser les 
élèves l’après-midi (CII)

•  La  répartition du temps scolaire sur 9 demi-
journées est une bonne chose ; le samedi matin eut 
cependant été préférable (CII et CIII)

•  La matinée du mercredi est un temps bien vécu 
par les élèves (CII et CIII)

Les CM2 en classe de neige Les GS-CP en classe de neige

Tournoi USEP de rugby

Journée vélo organisée par le SILA

Tournoi de hand USEP

Les CP aux Glières
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L’année 2013/2014 a été marquée par un très 
beau projet à l’école de La Combe : la classe de mer 
en Vendée !
Dans le cadre du jumelage de la commune avec la 
ville de Ste Hermine en Vendée, les classes de CE1/
CE2 et CM1/CM2 ont correspondu toute l’année 
avec deux classes d’Aline et Magali de l’école du Pré 
Vert de Ste Hermine : des correspondances d’abord 
papiers, puis virtuelles par mails et enfin via Skype. 
Le but ultime de ces correspondances étant bien sûr 
la rencontre…

 

Pour ce faire, nous avons organisé une classe de mer ! 
Après un long, très long voyage, nous sommes arrivés 
à Saint Hilaire de Riez, où nous étions logés à deux pas 
de l’Océan, au milieu de 17 hectares de pinède ! Les 
activités aussi nombreuses que variées : char à voile 
pour les plus grands ;  pêche à pied ou découverte du 
milieu dunaire pour les plus jeunes ; visite des marais 
salants ; une journée à Noirmoutier ; une journée à 
La Rochelle (musée maritime et aquarium)…!

Trois temps forts avec nos correspondants ont 
ponctué ces neuf jours : 

•  La visite de Ste Hermine où nous avons pu découvrir 
toutes les richesses culturelles de la ville et faire 
plus ample connaissance avec nos camarades !

•  La journée au Puy du fou : un grand moment pour 
petits et grands !

•  Leur venue à Saint Hilaire de Riez où nous avons 
profité de la mer et visité une bourrine (habitat 
traditionnel vendéen).

Neuf jours 
sous le soleil, 
encadrés par 
des bénévoles formidables, les enfants de La Combe sont revenus avec 
des souvenirs plein la tête et certainement pour longtemps !
Ce fabuleux voyage a pu se faire grâce à beaucoup de gens que nous 
tenons à remercier :
•  Les parents d’élèves, qui nous ont suivis dans ce projet un peu fou, 

et qui par leurs actions nous ont permis de récolter suffisamment 
d’argent pour pouvoir partir.

• La mairie, qui a financé une partie du projet (transport et subventions).
•  Le comité de jumelage de Sillingy qui nous a accompagnés dans nos 

démarches, et celui de Ste Hermine qui nous a accueillis.
•  Nos accompagnatrices : Anne-Marie, Brigitte, Françoise, Marie-Andrée, 

Maryse et Simone. MERCI !

N’oublions pas la classe des GS/CP qui n’a pas eu la chance des grands, 
mais qui a pu profiter de notre absence pour faire un cycle vélo ; et qui 
ensuite est partie une journée au parc des Aigles du Léman.
L’année 2014/2015 vient de démarrer avec un nouveau projet, le 
cirque ; et avec des nouveaux rythmes ! 

Les rythmes scolaires, qu’en pense-t-on vraiment ? 
La semaine de 4 jours : c’était un programme lourd réparti sur des 
semaines de 4 jours. 
La réforme visait à changer cette répartition. Un bouleversement pour 
les enfants, les familles et les communes.
Le bilan : trop précoce après un trimestre. 
L’avis des parents : toujours très partagé

L’avis des enseignants de La Combe : 
1. Les plus :  
 - matinée plus longue                                                                         
 - après-midi courte                                                                           
 - meilleure répartition des apprentissages dans  la semaine.                                                                                        
 - une approche pédagogique différente le mercredi.                                                                        
 -  des activités périscolaires utiles pour certains élèves (aide 

aux devoirs). Des activités qui évoluent : proposition d’ateliers 
différents, ludiques et instructifs : cuisine - jeu d’échecs - arts 
plastiques... Succès pour ces activités : 8 à 10 enfants par atelier.

2. Les moins : 
 - fatigue des plus petits                                                                    
 -  journées longues pour certains enfants qui doivent rester en garderie.                                                                                        
 -  la journée du mercredi hyper chargée pour certains élèves : 

pratiques sportives régulières ou occasionnelles l’après-midi. 
Conséquence : grande fatigue le jeudi. 

Bilan : laissons-nous encore du temps pour juger.

C’est avec un immense bonheur que les élèves de l’école de Chaumontet 
vous annoncent la naissance de leur école. En gestation depuis quelques 
années, l’école a été livrée à leurs petites personnes le 17 décembre 2014.

Les élèves de MS-GS ont participé au déménagement dans leurs 
nouveaux locaux et une classe toute neuve attend, après  l’ouverture 
probable à la rentrée 2015, les élèves de CM. Les locaux sont donc 
prêts pour que l’école primaire (maternelle + élémentaire) de 
Chaumontet poursuive  son envol.
C’est un très beau bébé, et l’équipe pédagogique se joint aux élèves  
pour remercier la municipalité de Sillingy.

Actuellement l’école accueille 4 classes
• PS-MS 25 élèves Mme Mazé Caroline
• MS-GS 28 élèves  Mme Gatt Pattier Christine,  

Mme Burdet Amandine
• CP-CE1 25 élèves Mme Dalmaz Sandrine
• CE1-CE2 27 élèves  Mme Rachex Nelly,   

Mme Burdet Amandine

L’année 2013- 14 a été rythmée de mille et un projets :
• Sortie à la ferme de Chosal pour y voir du Land Art
• Sortie à l’abbaye d’Annecy-le-Vieux  (art contemporain)
• Rencontres sportives
• Fête de l’école
• Apéritif de fin d’année avec les  nouvelles et 
anciennes familles…
L’école se veut présente dans son quartier et de 
nombreux projets sont en cours, mur d’escalade, 
aménagement des cours.
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la prise en charge de tous les élèves 

Crée en 1992 le collège «La Mandallaz» est entré 
dans sa vingt-deuxième année de fonctionnement en 
connaissant une croissance régulière de ses effectifs. 
Après deux pics consécutifs à 700 élèves en 2011 et 2012, 
la situation s’est stabilisée voire même une diminution 
est constatée par un passage à 650 élèves sur les deux 
dernières années pour des raisons démographiques. 
Cependant, après étude et projections les effectifs 
repartiront à la hausse, phénomène anticipé par le 
Conseil général de Haute-Savoie qui a d’ores et déjà 
enclenché et budgété des travaux d’agrandissement et 
rénovation en vue d’une capacité d’accueil de 850 élèves, 
travaux  portant sur le self, la construction de salles de 
cours, le CDI, l’isolation des bâtiments, les sanitaires, 
les espaces couverts, une salle d’animation. A ce sujet, 
le partenariat de qualité institué entre le collège et les 
communes de son secteur, la CCFU, le conseil général 
permet de façon réaliste et rationnelle d’envisager la 
construction d’une salle d’animation commune.

Le secteur de recrutement du collège ne recouvre 
pas complètement le territoire de la CCFU puisque 
5 communes sur les 7 sont concernées : Sillingy, 
La Balme de Sillingy, Choisy, Mésigny, Sallenôves; 
Nonglard et Lovagny relevant du collège de Poisy.

Sur les 90 personnes du collège travaillant au service des 
élèves, on compte une cinquantaine de professeurs, les 
autres catégories se répartissant entre l’administration, 
l’intendance, le secrétariat, la vie scolaire, la cuisine, les 
agents d’entretien et service, l’infirmière, l’assistante 
sociale, la conseillère d’éducation.
Le collège obtient de façon régulière d’excellents 
résultats au brevet des collèges (92,52 % en série 
générale pour la session 2014, 22 % de mentions très 
bien et 23,5 % de mentions bien) en conduisant tous ses 
élèves à l’examen et en proposant pour les plus fragiles 
d’entre eux, le brevet des collèges série professionnelle. 
La réussite de l’orientation de tous les élèves est la 
préoccupation  constante des équipes pédagogiques en 
affinant le projet de l’élève tout au long de sa scolarité 
et plus précisément par un accompagnement très 
encadré en 3ème. En juin 2014, un peu plus de 75 % des 
élèves  de 3ème se sont orientés en seconde générale.

technique municipal qui permettra également de répondre aux besoins de 
disponibilité de locaux (le coût global du projet estimé à 1,6 millions d’euros 
comprend les terrains, les bâtiments anciens et nouveaux ainsi que tous les 
aménagements et équipements nécessaires, et sera très probablement affiné 
à la baisse) ; la sécurisation des routes communales et départementales ; la 
mobilisation du tissu associatif autour de projets communs et d’espace de 
rencontre ; l’amélioration  du cadre éducatif apportée par l’extension de l’école 
de Chaumontet ; l’accompagnement des initiatives pour des moments de 
convivialité et de rencontres festives comme celles de la fête paysanne et du 
concours de labour qui furent un énorme succès.…

Tout cela ne serait possible sans une équipe d’adjoints et de conseillers de la 
majorité mobilisée et motivée. Ils ont la « niaque » comme disent les jeunes, 
c’est-à-dire l’énergie et la volonté d’avancer sur les dossiers malgré les 
difficultés et au-delà des critiques stériles. Notre but : travailler pour le bien 
commun.

Certains des adjoints et conseillers sont à leur premier mandat mais ils ont 
su en quelques mois prendre la mesure de la tâche et s’y engager pleinement 
avec motivation, disponibilité, ténacité. 

Mutualiser, négocier, proposer des actions qui font sens au niveau de la 
communauté de communes ou dont la responsabilité incombe à la CCFU 
sont aussi au cœur de notre mandature : être moteur pour faire avancer le 
dossier des gens du voyage et aboutir à une solution pérenne qui préserve la 
tranquillité des habitants de Sillingy et les obligations de la CCFU vis-à-vis du 
schéma départemental ou encore être force de proposition pour que la réforme 
territoriale ne soit pas une fatalité mais une opportunité pour l’avenir de Sillingy 
sont des préoccupations majeures dans notre action. 

« Ecouter, travailler, proposer » et nos 10 engagements 2014-2020 sont et 
resteront notre feuille de route pour ce mandat et nous nous y tiendrons. Merci 
de votre confiance.

La liste Agir pour Sillingy.

Chères Sillingiennes, chers Sillingiens, 

L’engagement public implique un devoir d’exigence, 
de volonté, de vision stratégique, d’impartialité et 
d’empathie pour promouvoir le bien-commun ; de 
fermeté pour défendre les valeurs de la République. 

Nous en mesurons d’autant plus l’ampleur que ce 
mandat a démarré avec des problématiques auxquelles 
nous avons dû apporter des réponses rapides ou 
engager des solutions pour le court et moyen terme en 
faisant face à l’installation illégale de 220 caravanes à 
Sillingy et en accompagnant les familles dans l’avancée 
du dossier judiciaire concernant les maisons fissurées 
de la Corbette.

Au-delà de ces dossiers urgents, nous nous sommes 
immédiatement attelés à plusieurs projets importants 
pour la commune : la mise en place de la réforme des 
rythmes scolaires et d’un comité de pilotage ad-hoc ; 
le développement des transports en commun et du co-
voiturage avec la réalisation du parking relais au Collège 
de la Mandallaz ; l’ouverture de lieux de concertation 
en commencant par la rénovation de la route de 
Chenavy ; l’évolution des outils de communication et la 
modernisation de l’image de la commune à travers les 
panneaux d’information lumineux et le nouveau logo ; 
le développement de nouveaux services aux familles 
comme le centre de loisirs et le relais d’assistantes 
maternelles... ;  la dynamisation du tissu culturel en 
renforçant l’offre de la bibliothèque avec des animations 
et des expositions ;  l’action en faveur de notre cadre de vie 
et notre environnement qui s’est traduite par l’obtention 
de la 2ème fleur ; le développement économique en lien 
avec les acteurs économiques et associatifs locaux ;  
la rationalisation et l’amélioration de la qualité du 
service aux habitants avec l’aménagement d’un centre 

Membres du groupe ”Agir pour Sillingy” :

Yvan SONNERAT, Karine FALCONNAT, Ludovic MONDONGOU, Fabienne DREME, Guy PONTAROLLO, Nicole HUGON, Eric FRULLINO,  
Carole BERNIGAUD, Michel TOURNIER, Gérard FLUTTAZ, Bernard DEMEYRIER, Claude SAINT-ROMAIN, Philippe LANGANNE, Christian PLAZIAT, 
Pascale ROGNON, Eric DAVID, Laurence CLAIR, Hélène BIANCHI, Muriel VIDALE DUSONCHET, Christelle MORANGE, Grégoire BALLANSAT.

Mode opératoire :

Le nombre de mots maximum de chaque tribune politique est proportionnel aux résultats des élections municipales.

Tout en poursuivant sa politique d’excellence, le collège impulse une vraie 
réflexion sur la prise en charge de la difficulté scolaire en personnalisant 
les parcours des élèves et en les adaptant selon l’origine de la difficulté : 
scolaire, médicale ou sociale. Pour cela, une véritable stratégie a été mise 
en place :
•  Repérage des élèves en difficulté, dès la fin du CM2, et mise en place 

contractuelle des PPRE (programme personnalisé de réussite éducative) 
de la 6ème à la 3ème.

•  Cohérence donnée à l’organisation de l’accompagnement personnalisé 
en 6ème 

• Prise  en charge contractuelle des élèves de 5ème 
•  Prise en charge des élèves précoces, dyslexiques, porteurs de handicap, 

ou trouble particulier, heures de FLE (français langue étrangère) 
• Mise en œuvre de parcours dérogatoires sur le niveau 3ème 
• Volet étoffé sur l’aide aux devoirs 
•  Utilisation des dispositifs institutionnels : DIMA (dispositif d’insertion aux 

métiers par alternance), atelier relais, orientation en 3ème préparatoire 
aux voies professionnelles.

Outre l’organisation décrite, le collège dispose d’enseignements optionnels : 
classes européennes en anglais et italien, latin, option découverte 
professionnelle en 3ème auxquels s’ajoutent deux options originales : un 
atelier de pratique théâtrale en 5ème, et une option football en 5ème-4ème-3ème.

Le collège est également particulièrement soucieux de l’éducation à 
la santé et à la citoyenneté de ses élèves où tout au long de l’année une 
trentaine d’actions sont proposées sur tous les niveaux (sécurité routière, 
alimentation, tabagisme, sensibilisation sur les enjeux et risques d’internet 
et jeux vidéos, prévention des conduites à risques, respect d’autrui, santé, 
hygiène de vie).
La politique culturelle n’est pas en reste avec de nombreuses sorties ou 
voyages organisés tout au long de l’année.
N’hésitez pas à contacter le collège pour toute demande de renseignements 
complémentaires.

Accueil de collégiens allemands
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Les élections de mars dernier ont été l’occasion  pour 
les Sillingiens de choisir leur équipe municipale pour les 
six années à venir. 

Nous remercions vivement les 665 électrices et électeurs 
qui nous ont apporté leurs suffrages et exprimé ainsi 
leur confiance.

Notre programme était ambitieux  et comportait 
des engagements précis et clairs pour l’avenir de 
notre commune.. Avec cinq élus, nous serons force 
de propositions, mais également nous saurons nous 
opposer si nous considérons que les décisions sont 
inappropriées.

Une attitude vigilante mais constructive sera le fil rouge 
de notre action. 

Au premier rang de nos engagements figurait la non-
augmentation  des taux des impôts communaux. Nous 
considérons que notre commune doit montrer l’exemple 
en terme de modération fiscale, notamment en contenant 
la masse salariale et les frais de fonctionnement. 

Nous serons intransigeants, la baisse des dotations de 
l’Etat aux collectivités nous poussera inévitablement à 
réaliser des économies pour préserver des capacités 
d’investissement.

Au conseil municipal du 17 novembre dernier, nous 
nous sommes abstenus sur le vote pour la réhabilitation 
du Centre Technique Municipal. Sans nier l’intérêt  du 
projet, son montant  (1,6 million d’euros HT) nous a paru 
trop élevé.

En parallèle, nous souhaitons que deux dossiers brulants 
trouvent un épilogue conforme à l’intérêt général.

L’un de nos engagements était de fermer l’aire actuelle 
des gens du voyage.

Les riverains subissent des nuisances intolérables,  
nous demandons que le déplacement de cette aire 
d’accueil vers un lieu plus approprié puisse se réaliser 
rapidement. Nous avons dans ce dossier fait preuve 
d’une attitude constructive en proposant l’emplacement 
qui sera vraisemblablement retenu.

Les maisons de la Petite Balme

La situation des familles concernées nous avait 
consternés durant la campagne électorale.

Là aussi, nous souhaitons que ce dossier trouve une issue favorable aux 
intérêts des familles  et dans les délais les plus rapides possibles, nous 
restons vigilants sur ce point… Dans cette affaire nébuleuse, la rengaine 
du « responsable mais pas coupable » n’est pas recevable, surtout pour les 
familles concernées qui vivent un véritable cauchemar.

Etant limité dans le bulletin municipal par la taille de notre article, nous 
vous invitons à lire l’intégralité de notre publication sur facebook : SILLINGY 
AVENIR. Nous répondrons avec plaisir à vos interrogations.

Nous restons à l’écoute et à la disposition de nos concitoyens afin de 
continuer à proposer un avenir meilleur pour Sillingy. 

SILLINGY AVENIR 

La liste « Sillingy Bleu Marine », remercie les 259 électeurs qui ont « pris le 
taureau par les cornes », et ont ainsi permis l’élection du premier conseiller 
FN/RBM.

2014 a été une année haute en couleurs électorales, Sillingy vit pour la 
première fois une vraie opposition au conseil municipal.

L’affaire de la décharge, les gens du voyage, la dette et ses intérêts, 
l’augmentation des impôts, etc….. Je vous invite à relire nos nombreux 
communiqués de presse.

2015 sera aussi une année chargée en élection, et vous permettra d’affirmer 
votre désaccord avec les politiques mises en œuvre. 

Nous souhaitons aux Sillingiens nos meilleurs vœux ainsi qu’une bonne et 
heureuse année 2015.

À bientôt dans les urnes.

                                                                                              François Encrenaz

Membres du groupe “Sill’Avenir” :

François-Eric CARBONNEL, Luc DUBOIS, Catherine MESTRALLET,  
Jean-Marc STEDILE, Carole MARTINS.

Membre du groupe “Sillingy Bleu Marine” :

François ENCRENAZ
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Hommage particulier  
    de l’Association Sportive de Sillingy…
 
Marcel BUTTARD nous a quittés subitement le lundi 24 Novembre 2014 
dans sa 78ème année.

Membre des anciens de l’AFN, Marcel était aussi un bénévole actif de l’AS 
SILLINGY depuis 1989.

Marcel, surnommé affectueusement «Renard Argenté», tu étais devenu le 
responsable naturel et incontournable de notre Club House avec à tes côtés 
une adjointe de choix, Suzanne ton épouse. Aujourd’hui, ce sont tes amis 
qui te rendent hommage. Ton implication sans faille au service des autres, 
ta très sincère humilité et ton envie de bien faire ont porté très haut les 
valeurs de notre club.

Nous présentons nos sincères condoléances à Suzanne, à tous les membres 
de ta famille, ainsi qu’à la petite Maé, ton arrière-petite-fille, qui n’aura pas 
eu le temps de connaitre son arrière grand-père, toi Marcel si prévenant, 
attentif et fidèle comme tu l’étais avec nous.

Merci à toi Marcel,

Président : :  
BISSONNIER Bernard

52, route d’Arzy - 74330 SILLINGY

bissonnier.bernard@gmail.com
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L’Association Aide à Domicile en Milieu Rural des 
Petites Usses et Fier rayonne sur 7 communes : 
CHOISY, LA BALME DE SILLINGY, LOVAGNY, 
MESIGNY, NONGLARD, SALLENOVES, SILLINGY.
En 2013, 29749 heures ont été nécessaires 
pour répondre aux besoins de 216 familles, une 
aide pour les personnes âgées, les personnes 
handicapées, les familles en difficulté, les gardes 
d’enfants. Tout est mis en œuvre pour un maintien 
à domicile de qualité.
Le portage des repas mis en place en 2012 par la 
CCFU en partenariat avec l’ADMR est un service 
qui aujourd’hui, correspond à une véritable 
demande. 652 repas sont distribués chaque mois 
à 34 personnes. Plus de 80 familles ont bénéficié 
de ce service.
Cette année, nous avons axé notre action 
particulièrement dans le domaine de la formation.
Il est important d’offrir à nos 34 salariés la 
possibilité d’acquérir des outils leur permettant 
d’assumer leur travail dans les meilleures 
conditions, face aux situations de plus en plus 
lourdes et complexes. La patience, la tolérance, 
l’écoute et l’efficacité sont leurs qualités 
premières. Pour cela, 15 aides à domicile 
ont participé aux formations organisées par la 
fédération.
Les thèmes abordés :
•  Les jeunes enfants, l’ergonomie, la fin de vie, 

l’handicap, l’accompagnement des stagiaires 
en cursus scolaire ou préparant un diplôme 
professionnel 

•  L’association Alzheimer 74 est venue à Sillingy et toutes les aides 
à domicile étaient présentes

•  L’Association JALMAV, également venue à Sillingy : 
accompagnement des personnes en fin de vie et leur famille

•  Les premiers secours dispensés à 10 personnes par les pompiers 
bénévoles de la Balme de Sillingy

•  Le service infirmier de soins à domicile (SSIAD) a offert aux aides 
à domicile la possibilité de participer avec les aides soignantes 
aux différentes interventions. Nous les en remercions ainsi que 
les personnes qui ont accepté de les recevoir. Ce fut une première 
expérience très importante dans l’évolution de leur métier.

•  Travailler en binôme avec des professionnels permet d’acquérir, 
sur le terrain, des gestes aidant à mieux gérer la sécurité 
des bénéficiaires, leur mieux être, s’adapter à la relation aux 
personnes, à gérer le mal de dos de chacune etc… sans perdre de 
vue que leur compétence s’arrête à l’acte médical.

•  Rumilly Médical est venu présenter le matériel adapté à la 
pathologie des malades, facilitant les mouvements des aides à 
domicile, par conséquent, le bien-être au quotidien des personnes 
aidées.

D’autres projets sont en cours pour l’année 2015.

ADMR PETITES USSES ET FIER
160 rue Collé Umberto
74330 LA BALME DE SILLINGY
Tél. : 04 50 68 76 56
Mail : info.petitesusses.fede74@ admr.org
Horaires : du lundi au vendredi : 7h30 - 12h00 / 13h30 – 17h30

A midi, c’est autour d’un délicieux jambon 
à la broche que 400 personnes se sont 
rassemblées. Puis, au cours de l’après-
midi, petits et grands ont pu participer 
aux diverses animations ou admirer la 
démonstration de twirling bâton par le club de 
Sillingy ou encore de danse country de CowBoy 
Barn de La Balme de Sillingy.

Cette journée conviviale a permis à tous de se retrouver et d’entretenir 
les liens d’amitié qui règnent dans nos hameaux. Alors, vous qui êtes 
intéressés par notre association, nous vous invitons à nous rejoindre 
dans la joie et l’amitié.

Je tiens à remercier tous les membres de l’AEPM, ainsi que tous ceux 
qui par leur présence, ou leur aide, nous donnent toujours envie d’aller 
plus loin.

En espérant vous retrouver lors de nos manifestations, l’AEPM vous 
souhaite une très bonne et heureuse année 2015.

VERNEY Jacky, Président de l’AEPM

Contact : lacombe.aepm@gmail.com

Site : sites.google.com/site/lacombeaepm/

En 2014, tous les membres bénévoles de l’AEPM 
(Association d’Education Populaire et Morale) ont 
encore déployé beaucoup d’énergie pour animer le 
hameau de La Combe et permettre l’entretien de la 
salle.

Les festivités ont commencé le 10 janvier lorsque 
nous avons invité tous les habitants de La Combe et 
d’Arzy pour le “pot de l’amitié” et la galette des rois, 
afin de démarrer la nouvelle année sous le signe de 
la convivialité.

Le dimanche 2 février, 120 personnes se sont 
retrouvées à la salle pour déguster un mets plus 
savoyard que d’habitude, à savoir “Diots au vin blanc - 
Polenta”, plat qui a d’ailleurs ravi les convives.

Enfin, le dimanche 27 juillet, notre grande fête 
paysanne de La Combe. 

Ce n’est pas sans crainte que nous avons abordé et 
préparé notre fête du village tant la météo de ce mois 
de juillet fut changeante et surtout humide ; cependant, 
alors qu’un grand nombre de manifestations estivales 
se sont déroulées sous la pluie, nous avons eu la 
chance de jouir d’un soleil caniculaire pour le plus 
grand bonheur des nombreux visiteurs. 

La journée a commencé très tôt pour les bénévoles 
de l’AEPM qui ont accueilli autour d’un café, les 
exposants du vide-grenier. Plus tard, la traditionnelle 
« descente » de vieux tracteurs, la batteuse à 
l’ancienne et la calèche tractée par des chevaux ont 
permis à tous de faire un saut dans le passé.

Assemblée générale à Sallenôves
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L’important est de toujours garder ses 
rêves intacts.
 
 
Malgré le poids des ans et quelques ennuis de  
santé pour certains membres, notre association  
maintient le cap : se retrouver pour un repas, une  
sortie d’une journée ou un voyage de quelques jours.

En mai 2014, une sortie chez nos voisins de l’Ain 
nous a permis de découvrir « Les Dombes » 
qualifiée à une époque, de « mauvaise Bresse » 
à cause de sa nature ingrate. La visite commentée 
de Châtillon sur Chalaronne (cité médiévale) permit  
de découvrir l’église, les halles, les maisons à 
colombages. Après le déjeuner au restaurant avec 
les incontournables cuisses de grenouilles, un tour 
commenté en autocar nous donna un aperçu des 
étangs pour comprendre leur histoire, leur cycle et 
évoquer la flore et la faune.

A l’automne, c’est un repas qui nous a réunis pour 
échanger nos idées et parler du projet de voyage pour 
2015 : la Toscane, l’île d’Elbe, les Cinq terres. Tout 
est programmé pour le mois de mai.

En prenant de l’âge, l’important est de toujours 
garder ses rêves intacts. Certains se sont réalisés  
mais de nombreux autres sont encore à venir. Alors 
continuons de rêver avec notre amicale.

 

Monique Chamoux - secrétaire.

Contacts : Annie PEREZ
7 chemin des Rosays
74330 La Balme de Sillingy.

magique : Jean Marc Bruley et Jérôme Paumard. Le staff s’est étoffé cette 
année avec l’arrivée d’Éric Boniface  en provenance de  L’ES Meythet. Le « 
ménage à 3 » fonctionne parfaitement à la vue des résultats des 2 groupes 
féminins en cette 1ère partie de saison. Un seul regret pour l’équipe senior 
1 masculine (coachée par Jean Luc Venzo qui a été rejoint cette année 
par Greg Lagrange – ancien joueur du club et venu de l’US Argonay) qui 
loupe de peu son accession en excellence départementale. Au chapitre des 
performances hors normes, saluons notre groupe U15, et leur coach, qui 
sort victorieux du challenge Orange à la mi-temps du match de Ligue 1 
ETG/Bordeaux et nos « Vieilles Gloires » qui sous la direction d’Éric Dhote, 
perpétuent la tradition sportive et surtout festive de l’ASS sans enregistrer 
un seul divorce…

A noter également l’excellente image renvoyée par le club, cette année 
encore, auprès des instances du district. En effet, l’ASS a obtenu la note de 
8,5/10 par le corps arbitral en fonction de nombreux critères (ex : accueil, 
comportement des joueurs, des dirigeants et des supporters). Poursuivons 
dans cette voie.

Le football féminin poursuit sa construction avec 2 catégories représentées. 
Pour pérenniser le travail déjà accompli et assurer l’avenir, le prochain 
objectif est de créer une équipe U13 (Demoiselles nées entre 2001 et 2005) 
notamment par la mise en place au collège de La Mandallaz d’une initiation 
au football féminin et de monter une 2ème équipe sénior pour pouvoir 
proposer 2 niveaux de pratique à nos féminines.

Saluons également le parcours de 3 de nos filles. Laurine Auguste qui a 
intégré une classe foot à Grenoble depuis cette année. Maelle Fontaine 
qui poursuit sa progression au sein du district en rejoignant régulièrement 
l’équipe de Haute Savoie/Pays de Gex pour des stages de perfectionnement 
ou des tournois (en Suisse et à Lyon notamment) et de Julie Colin qui a 
rejoint l’AS Saint-Etienne il y a déjà 4 ans. Elle joue en U19 Féminines 
National et a déjà pu intégrer le groupe prof en faisant un match en D1. 
Toutefois, elle ne perd pas de vue sa vie « civile » car elle vient de réussir 
son BAC S et elle prépare une licence STAPS (Sciences et techniques des 
activités Physiques et Sportives). Félicitations à toutes les trois.

Une nouvelle saison a démarré. Nous l’espérons couronnée de réussites 
sportives mais par-dessus tout, 
nous mettrons tout en œuvre pour 
que cette saison et les saisons 
à venir soient l’occasion d’une 
formidable aventure humaine. 
Ainsi l’avaient souhaité nos 
prédécesseurs et anciens, et nous 
avons à cœur de poursuivre l’œuvre 
qu’ils ont débutée il y a bientôt 70 
ans…

Pour lire la suite, 
rendez-vous sur 
as-sillingy.com ou 
scannez le QR Code 
avec votre mobile.

Bruno Fontaine et Louis Grillet

« Former les jeunes à l’esprit 
sportif, développer chez eux 
le goût de l’effort et le respect 
de l’autre, défendre et 
honorer les couleurs de notre 
club et de notre village, au sein 
des championnats et coupes où 
sont inscrites nos équipes ».
La saison 2013/2014 s’est annoncée sous les meilleures 
auspices pour l’ASS après l’inauguration de notre 
terrain synthétique (et l’obtention de notre labellisation 
FFF école de foot), avec l’aimable participation de 
notre parrain habituel Aimé Jacquet, accompagné 
des différentes personnalités qui ont œuvré pour la 
finalisation d’un projet souhaité il y a déjà plus de 10 ans. 
Une pensée toute particulière à Ollivier (il se reconnaitra 
…) qui, garant des finances de la commune et pleinement 
conscient de l’importance d’une telle réalisation pour 
la pérennisation du club a mené le projet à son terme 
en collaboration avec Fabienne Drême à la tête de la 
commission sports. 

Après une année d’utilisation, merci à tous pour 
votre ténacité car le résultat est à la hauteur de nos 
espérances, de nos besoins, de nos obligations et de 
notre histoire. Au final, vous avez mis à disposition 
de nos jeunes joueurs et des élèves du collège de La 
Mandallaz une surface de jeu parmi les plus réussies du 
district et des districts environnants. 

Comme à leur habitude, nos 2 présidents, Christophe 
Caen et Cédric Encrenaz avaient fixé des objectifs 
ambitieux mais réalistes. Les résultats sportifs pour la 
saison écoulée ont été très largement à la hauteur de 
nos objectifs avec la montée des équipes senior 2 (sous 
la direction d’Olivier Danglard), des U19 (moins de 19 
ans, emmenés par Johann Jarroux diplômé d’état et 
épaulé pour la nouvelle saison par Pierre Gorret arrivé 
de l’US Annecy-le-Vieux) et des U15 A coachés par 
Tonio Gonzalez (les B et les C s’étant maintenus), beau 
parcours également des féminines avec le maintien des 
seniors en Excellence et la très belle 3ème place des U18 
après seulement 3 années d’existence. Les 2 groupes 
étant emmenés depuis plusieurs années par le binôme 
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A vos marques … prêts ? Feu ! Partez !
 
 
Voilà  le théâtre Bagatelle qui s’élance pour une 
nouvelle saison à nous couper le souffle !
Une belle équipe encore cette année :

Deux groupes enfants sont maintenus le jeudi de 
17h30 à 20h : ils ont la joie de découvrir le théâtre 
par des petites techniques de jeux, d’amitié et de rire. 
Si certains souhaitent encore s’inscrire, ils sont les 
bienvenus.

Un atelier « adultes » se réunit tous les lundis de 20h 
à 22h. Celui-ci a pour objectif d’initier aux différentes 
techniques théâtrales dont notamment celle de 
l’improvisation : un vrai régal !

Un petit groupe « adultes » s’est également constitué 
cet été 2014 pour plancher sur une nouvelle pièce 
intitulée «  le rendez-vous de Tulle »  qui sera joué à 
la SAR :

le 21 février  à 20h30, le 22 février à 17h,  
le 7 mars à 20h30, le 8 mars à 17h

Après une petite pause, Bagatelle revient avec une 
pièce particulièrement drôle, accessible à tous et qui 
nous réserve de beaux éclats de rire !

Toute l’équipe Bagatelle espère que ce nouveau 
spectacle enthousiasmera les habitants de la 
commune de Sillingy et des alentours. Chaque 
membre y met son cœur afin de préparer un spectacle 
de qualité, soucieux de pérenniser l’histoire de ce  
« petit théâtre de village » afin qu’on en parle au coin 
des fourneaux lors des longues soirées d’hiver…

Souhaitons que 2015 soit aussi prolifique ! Le ball trap est un sport 
passionnant, excellent pour la concentration et qui peut se pratiquer dès 
l’âge de 12 ans. L’ambiance du club est conviviale et le stand est fréquenté 
par de nombreuses personnes de tous horizons et notamment par de 
nombreux jeunes. Nous vous recevrons volontiers, route de Clermont 
(juste avant La Combe de Sillingy).

Salutations sportives...

    Pour le comité,

    I. Hominal

Avec ses 140 adhérents, l’ASBTC est une association 
dynamique, 5 concours sont organisés tout au long 
de l’année, le 1er ayant lieu en février et le dernier 
en novembre. A la mi -mars débute la saison des 
compétitions pour une vingtaine de tireurs. L’année 
2014 fut d’ailleurs très bonne pour notre petit stand 
puisque plusieurs de nos compétiteurs ont brillé 
par leurs résultats avec 3 panneaux «club france» 
en compak sporting pour Pierre  Olivier Dupanloup 
(junior), Jessy Subit (sénior) et Teddy Pennaroya 
(sénior), deux places de championne de France 
en compak sporting et parcours de chasse pour 
Raphaëlle Hominal (junior), une 3ème place en 
championnat de France sénior (série 2) pour Tanguy 
Hominal et une excellente place en équipe de France 
de compak sporting pour Teddy Pennaroya. Cette 
performance le classe parmi les 6 meilleurs tireurs 
français et lui a permis de décrocher une 3ème place 
en équipe au championnat d’Europe.

Alors venez nombreux soutenir les efforts fournis par les comédiens 
amateurs et partager ces moments de convivialité et de bonne humeur.

Comme chaque saison, tous les groupes de théâtre : petits, moyens, 
grands, débutants, confirmés proposeront  leurs spectacles de fin 
d’année à l’occasion de Festibagatelle qui aura lieu le 28 juin 2015. 

En 2014, un amical partenariat a vu le jour avec le “photo-club de 
Sillingy”. En effet, leurs membres ont très gentiment proposé à 
Bagatelle leur talent pour immortaliser certains moments de rire et 
d’émotions que nous partagerons ensemble.

Alors à très bientôt, pour le meilleur et pour le rire !

Pour toutes informations : Bagatelle / Marie-Ange, coordinatrice : 
06-63-46-39-98
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A Saint Jean de Maurienne, capitale de cette vallée, la cathédrale a fait 
notre admiration, avant de visiter le Musée des costumes et le musée 
du couteau OPINEL.

Dans le cadre de la semaine bleue, nous avons participé aux activités du 
CCAS et surtout reçu des résidents de la maison de retraite de Sillingy. 
Ensemble nous avons  passé un après-midi agréable et  convivial à 
échanger et à jouer. Expérience sans doute à renouveler.

Atelier ‘’ Aide mémoire ‘’
Pour la quatrième année consécutive, l’atelier ‘’ Aide Mémoire ‘’, que 
l’on pourrait intituler ‘’ Atelier du Mieux Être ‘’, est rattaché au Club 
des Anciens Jeunes. Dix participants se retrouvent deux fois par mois, 
dans l’amitié et la bonne humeur, entraînés par Josiane, animatrice du 
groupe. Celle-ci apporte, outre sa disponibilité et sa compréhension, 
son savoir  et sa compétence dans des domaines différents (histoire à 
inventer, revue de presse, poésie, mais aussi culture physique, danse 
etc ….)

Conseil D’Administration
M. René MOSCHBERGER, pour des raisons personnelles, n’a pas 
souhaité continuer d’assurer la présidence : merci à René, à Francise, 
et à tous les membres dévoués du club.    
     

Voici le nouveau Conseil d’Administration :
Présidente : Gisèle EDON

Vice Présidents : Eugène  Guimet , René Moschberger

Secrétaire Trésorier : Louis Bocquet

Membres : Edith  Bocquet, Jeanny Bocquet, Eva Copinet, 
Chantal Gallioz, Françoise Gerlier , Rolande Mugnier,  
Claude Pepin, Monique Tissot.

Le Club des Anciens Jeunes de Sillingy se porte bien 
et ses adhérents également… 

Nous nous réunissons régulièrement tous les jeudis 
autour de différentes activités : 

•  les joueurs et joueuses se ‘’creusent ‘’ les 
méninges pour trouver des mots nouveaux et 
revoir les lointaines leçons d’orthographe,

•  les joueurs de belote se concentrent sur le Roi, 
la Reine et son Valet. Ils sont très attentifs pour 
retenir les atouts déjà joués. Ils sont focalisés 
sur les couleurs. Quels efforts de mémoire !

Venez  nous retrouver et passer de bons moments 
avec nous.

La Maurienne
Au-delà des problèmes des personnes âgées, le Club 
est toujours ouvert aux autres et à la vie de la région. 

Chaque année, nous organisons un voyage 
d’agrément et visites  qui présentent un aspect 
culturel. C’est ainsi qu’à l’automne 2014 nous avons 
visité  la Haute Maurienne avec le Club des Ainés 
de La Balme. La participation active et documentée 
de M. Louis GALLIOZ, originaire de cette vallée, 
nous a enthousiasmés par les connaissances qu’il 
nous a transmises. D’Humbert aux blanches mains, 
fondateur du Duché de Savoie, à la Résistance de 
39/45, il a retracé la vie des habitants de cette vallée. 
Les Mauriennais au caractère bien trempé, ont mené 
une vie rude et difficile.

  La première halte a été pour  ‘’ La Maison penchée. 
‘’ à Modane, vestige de la dernière guerre où, pour 
protéger leur retraite, les Allemands ont fait sauter 
l’entrée du tunnel du Fréjus et déplacé un blockhaus 
qui est retombé dans une position oblique. Drôle de 
sensation dans cette Maison Penchée !

A Termignon, le monument commémorant les morts 
des guerres n’est pas évoqué par un soldat ou des 
armes  mais par une femme qui pleure ses enfants 
sacrifiés pour la France.

Bien accueillis au Fort Marie Christine pour le repas, 
nous avons pu apprécier les fortifications de défense 
orientées contre la France puisque le Duché de Savoie, 
à cette époque, n’était pas allié de la France.

Oui il y a du cinéma à Sillingy !
 
QUAND : tous les quinze jours pour les adultes à 20h le dimanche. Une fois par mois pour 
les enfants à 17h le dimanche. Relâche en juillet août.

 
OÙ : dans la salle des fêtes sous la mairie (S-A-R)
 
À QUEL COÛT : 3€ pour les enfants, 4€ pour les abonnés (à renouveler en début d’année), 
5€ pour les autres, avec parking gratuit à proximité. Ce faible coût est obtenu grâce à 
l’intervention de bénévoles du comité des fêtes (accueil, installation etc.) et du prêt gratuit 
de la salle par la commune. 

QUELS FILMS : les mêmes que vous pouvez voir en ville avec environ un mois de décalage. 
En plus quelques « coups de cœur » que nous tenons à vous montrer pour que le cinéma ne 
devienne pas un produit standard, uniforme.

COMMENT : la projection numérique offre une qualité de son et d’image sur grand écran 
strictement identique à celle d’un cinéma classique. 
La projection des films est assurée par CINEBUS, association dont le siège est à Sillingy 
qui regroupe 30 communes de Savoie,  Haute-Savoie, Ain. Son but est de projeter des 
films de qualité près de chez vous. Ses 7 employés sillonnent les routes du Mont blanc à 
la Maurienne par tous les temps. Elle s’appuie pour cela sur une association locale dans 
chaque commune dont la nôtre.
La programmation se fait conjointement entre le conseil d’administration, le directeur et 
chaque salle. Sans la participation des communes, département, région, et bénévoles, il 
serait impossible de maintenir cette prestation à un tel prix.

Alors pour réfléchir global et consommer local venez essayer le cinéma à Sillingy. Il 
faut savoir que s’il devait s’arrêter il ne pourrait plus jamais reprendre à cause de sa 
proximité avec Annecy et des règles qui régissent le cinéma… 
Merci aux fidèles (spectateurs et institutions) qui font vivre ce cinéma et à vous qui 
viendrez « l’essayer ».
Ci-joint le nom du site où vous pourrez consulter les programmes, les lieux etc. : 
www.cinebus.fr

 
CONTACT : Gérard Couvet. Tel : 04 50 68 78 20
Si vous désirez vous inscrire sur la liste de diffusion qui vous  
renseignera sur les films à venir, inscrivez-vous à l’entrée des 
prochaines séances. 
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2014 : des actions caritatives,  
des initiatives locales et festives  
pour le bien-vivre ensemble 
L’année 2014 a malheureusement vu l’annulation de 
la journée de moto cross qui devait avoir lieu en avril 
pour la jeune Margaux, jeune fille handicapée moteur.  
Pour des raisons administratives, nous n’avons pu 
faire partir les coureurs. Malgré notre bonne volonté, 
même les actions caritatives doivent être également 
soumises aux règles et aux décisions de la préfecture. 

Le 12 juillet, nous avons tiré un superbe feu d’artifice ; 
ce soir-là, il y avait aussi un bal à la salle d’animation 
rurale et de quoi se restaurer. Comme chaque année, 
nous avons pu compter sur le soutien du ski club. 

Le mois d’août a été couronné de succès par 
l’organisation du concours de labour et de la fête 
paysanne, les 23 et 24,  où nous avons soutenu les 
Jeunes Agriculteurs. Et oui, cette année, c’était à 
notre tour de donner un coup de main à ces jeunes 
plein d’énergie !

Le 31 août, c’est avec la randonnée pédestre que nous 
nous sommes retrouvés. Là encore, le soleil était au 
rendez-vous,  ainsi que de fidèles Sillingiens. 

En octobre, nous avons organisé un week-end caritatif. 
Le vendredi 14 : soirée théâtrale avec la troupe « les 
feux follets » au profit de l’association « épilepsie 
sortir de l’ombre » qui a rencontré un beau succès. 

Autre succès, le lendemain, avec la soirée « années 80 » au profit de 
Margaux. Nous nous sommes rattrapés pour lui offrir un peu de confort et 
de réconfort face à la maladie. 

Et le 19 décembre nous avons clôturé l’année avec notre assemblée 
générale. 

L’ensemble des participants a souhaité la bienvenue au nouveau 
bureau du comité des fêtes : Christophe Boutin, Hervé Ceccon, Patricia 
Ducruet, Anne-Marie Prost-Tournier, Clothilde Petitpas et Ollivier 
Tocqueville, sont les nouveaux représentants de l’association. Dès à 
présent, le nouveau bureau a évoqué le projet d’organisation de la fête 
de la musique 2015.

Sous la co-présidence de Christophe Boutin et Hervé Ceccon, une 
réunion d’information et de recrutement sera organisée le mardi  
3 février 2015, où le nouveau bureau aura le plaisir d’accueillir toutes 
celles et ceux qui souhaitent rejoindre le comité des fêtes pour 
poursuivre cette belle aventure humaine et engagée !
Nous espérons voir les Sillingiens nombreux lors des animations que 
nous organiserons en 2015 !

Site : http://fetesillingy.sitew.fr
Contact : fetesillingy@hotmail.fr

L’association « Les Jardins de Sillingy » est née en Juin 
2013 et son crédo demeure : « respectons la nature 
et cessons de vouloir la contraindre » et sa devise 
« un jardin pour le plaisir ». Le bureau est composé 
du président Philippe Suze, du trésorier et secrétaire 
Didier Ragasse. Pendant trois ans, la commune de 
Sillingy a fait perdurer « Les Jardins Familiaux » 
et a voulu laisser l’initiative à des jardiniers pour 
constituer une structure associative et leur allouer 
un terrain de 520 m2 situé derrière le cimetière. Une 
dizaine de parcelles de 50m2 sont exploitées par 
des jardiniers amateurs pour leur consommation 
familiale. Le règlement de l’association est resté le 
même que celui de la commune. La cotisation jusqu’à 
50m2 est de 30 € pour l’année, eau comprise et hors 
assurance civile. 

La municipalité se garde le droit de surveiller le 
bon déroulement des cultures et aide l’association 
« Les Jardins de Sillingy » en apportant une benne à 
déchets verts,… 

Le président Philippe Suze en accord avec les 
adhérents de l’association projettent l’organisation 
d’animations pédagogiques à destination des jeunes 
des écoles de Sillingy (Ecole primaire, collège…) 
comme des journées potagères. Les partenaires 
de l’association soutiennent cette dernière dans 
l’organisation de manifestations. 

L’association est présente au forum des associations 
en septembre et la distribution des parcelles a lieu au 
mois de mars. 

Pour l’association « Les Jardins de Sillingy » le 
président Philippe Suze. 

Pour tous renseignements et inscriptions :

Association « Les Jardins de Sillingy » 

197, route du Fhioullet « Domaine des Saules » 
74 330 Sillingy Tél. 04 50 32 85 64  
ou Mail : suzephilippe@orange.fr 
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Quand le labour rencontre le pulling !
Le 23 et 24 août dernier a eu lieu sur notre commune, 
une manifestation grandiose.

Notre comité des fêtes s’est joint aux Jeunes 
Agriculteurs du Département ainsi qu’à ceux du 
canton de Choisy/Sillingy, pour mener à bien un projet 
très ambitieux, mêler sports mécaniques et fête 
agricole, cela dans le but de faire connaître le métier 
d’agriculteur, de promouvoir les produits de Savoie et 
surtout d’animer la commune.

Malgré une météo désastreuse cet été, le beau temps 
s’est invité à la fête et a permis aux organisateurs 
d’assurer un spectacle de grande qualité durant tout 
le week-end.

C’est ainsi que devant un public venu en nombre 
(près de 15 000 personnes au total sur les deux 
jours) se sont succédées différentes activités. Petits 
et grands ont pu satisfaire leur curiosité avec le 
concours départemental et régional de labour, une 
manche de championnat de France de tracteur 
pulling, un marché de producteurs, des baptêmes en 
Montgolfière, du rodéo et tri de bétail, des balades en 
poneys et promenades en calèches, démonstrations 
de Freestyle motocross et trial 4x4, mini ferme et 
tracteurs anciens, etc…

Tout au long de ce week-end, de nombreux points de ravitaillement ont 
permis aux visiteurs de se restaurer. Le dimanche midi, un repas était 
servi par un traiteur à la salle Georges DAVIET.

C’est grâce à l’investissement des organisateurs durant plus d’une 
année et à la présence de nombreux bénévoles, que cette fête a été une 
totale réussite.

Elodie NIOGRET

Secrétaire JA Choisy/Sillingy

La vie du club
La richesse du Judo Club de la Mandallaz  ne se 
mesure pas forcément au nombre de podiums et de 
médailles, mais dans l’enthousiasme qu’elle suscite. 

La vie du club est liée à la fréquentation des cours : 
140 enfants et adultes ont fait vibrer les tatamis la 
saison passée. 

La vie du club ce sont les Challenges de Noël ou de 
juin, où les parents et grands parents sont invités 
à soutenir leurs champions, et qui permettent aux 
familles de se retrouver ou de faire connaissance.

La vie du club est liée à tous les bénévoles qui, dans 
l’ombre ou présents dans le comité, œuvrent pour la 
réussite du club, en partageant la passion du judo et 
les valeurs qui l’accompagnent.

Les valeurs que porte le judo se retrouvent dans la vie 
de tous les jours : la politesse,  le courage, le contrôle 
de soi, la sincérité, la modestie, l’honneur, le respect, 
l’amitié.

La vie du club est liée à la présence des professeurs 
qui insufflent aux judokas un judo généreux : Joseph 
PITTARO, Eric MAUCCI, Frédéric DUMONT. 

Un judo généreux : c’est un lieu d’abord où chacun 
a plaisir à venir, pour pratiquer bien sûr mais aussi 
pour voir les copains. Un judo généreux, c’est savoir 
donner pour recevoir, c’est l’entraide entre les 
judokas confirmés et les débutants. Un cours de judo 
n’est ni l’école, ni la récré.

La vie du club accompagne parfois la vie de la 
commune. La saison dernière nous avons resserré les 
liens avec les judokas de Reconvilier, dans le cadre du 
jumelage.

La vie du club c’est aussi des compétitions.

Le judo Club de la Mandallaz est fier de ses jeunes qui ont été emmenés 
en compétition sur des tournois départementaux.

Le professeur Fréderic a su motiver les enfants. Ce n’est pas facile de se 
lancer en compétition, entre le trac, le ippon, la défaite, entre les joies et 
les larmes ; il faut gérer. Parents et enseignants veillent.

Depuis près de quarante ans (1975-2015), le Judo Club de la Mandallaz 
se construit, liant toujours le sport, la convivialité, l’entraide, et l’amitié.

En espérant que cet esprit perdure, je souhaite longue vie au Judo Club 
de la Mandallaz.                         

Didier Le Bellec

Président du Judo Club de la Mandallaz

contact : président Didier Le Bellec : 04.50.77.79.71
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Après une année « suisse » en 2013 avec les 
manifestations à Reconvilier puis à Sillingy des 20 ans 
de jumelage, l’année 2014 a été très « vendéenne » : 
accueil à Sillingy de la troupe de théâtre « Air’Mines », 
déplacement à Ste-Hermine du cyclo-club, puis classe 
de mer pour une cinquantaine d’enfants de l’école de La 
Combe sur le littoral atlantique en juin. 
La vie associative du comité a été jalonnée des 3 rendez-
vous habituels, l’assemblée générale en janvier, le 
concours de belote en mars et le forum des associations 
en septembre.
Le comité de Jumelage est désormais fort de près de 100 
adhérents et familles d’accueil. Il organise, en tandem 
avec la municipalité et Fabienne DREME, maire-adjointe 
déléguée aux jumelages, l’accueil des délégations et 
les déplacements dans les villes jumelles entretient 
les relations avec ses homologues suisses, italiens et 
vendéens. Il se veut également être l’interlocuteur des 
associations et des écoles pour les accompagner dans 
leurs projets avec les villes jumelles.

La vie associative
L’assemblée Générale du 31 janvier
Devant une assemblée de 30 personnes, l’AG a débuté 
par la présentation des activités de l’année 2013 et des 
projets pour 2014, notamment au développement des 
échanges avec Ste-Hermine. 
Le concours de belote du 23 février
Il s’est déroulé à la salle d’animation rurale avec des 
participants toujours aussi enthousiastes. 40 partenaires 
ont répondu à notre appel, permettant de récompenser 
tous les joueurs et d’attribuer également un prix au plus 
jeune concurrent, Thomas, 6 ans. 
Le forum des associations du 6 septembre
Le Comité de Jumelage était à présent au Forum des 
Associations. Au-delà des contacts et des rencontres 
avec les membres et sympathisants, les visiteurs, 
notamment les enfants de l’école de La Combe et leurs 
parents, ont pu découvrir les photos de la classe de mer 
à laquelle ils avaient participé.
 

Les échanges avec nos villes jumelles
Sainte-Hermine : théâtre, vélo et classe de mer
Début Mai, les comédiens de la troupe Air’Mines 
accompagnés de quelques élus et membres du comité 
de jumelage de Ste-Hermine nous ont enchantés avec 

2 représentations de la pièce de Franck Didier, «sale attente ». Le public 
était au rendez-vous avec 230 spectateurs. Entre 2 répétitions, le comité 
avec la mairie et les familles d’accueil les ont emmenés à la découverte 
des environs de Sillingy et d’Annecy pour finir par la brocante de Passions 
et Violons d’Ingres.
A la même période, une vingtaine d’adhérents du Cyclo-Club de la 
Mandallaz ont été accueillis en Vendée pour pédaler à travers la grande 
diversité des paysages vendéens. Au total, plus de 600 km dans les mollets 
et une belle fondue pour couronner le tout.
En juin, les élèves de 2 classes de l’école publique de La Combe ont séjourné 
à St-Hilaire de Riez pendant une dizaine de jours.  Un programme très 
éclectique leur a permis une immersion dans la culture vendéenne sur les 
thèmes de la mer et des richesses naturelles et touristiques du département. 
Les écoliers des 2 communes ont pu se rencontrer au cours de 3 journées. 
Gageons que ces échanges sauront se poursuivre au fil des ans.
Enfin, en septembre, Joseph Martin, Maire de Ste-Hermine et André 
Farge, président du Comité Jum’Hermine, ont pu rencontrer le maire et les 
adjoints de Sillingy, ainsi que le président du comité, pour échanger sur la 
vie municipale et les projets à venir, après avoir fait un bilan déjà très positif 
des échanges menés ensemble depuis 2 ans.
Reconvilier et Paularo
Les échanges avec nos deux jumelles suisse et italienne se sont résumés 
en 2015 à des contacts épisodiques avec les mairies et les responsables 
des jumelages. Germain Beucler toutefois, comme à son habitude, est venu 
porter les couleurs suisses aux cérémonies du 8 mai et du 11 novembre.
Les projets du Comité de Jumelage pour 2015
Les projets sont en cours d’élaboration avec nos communes jumelles : 
accueil d’un groupe de Ste Hermine pour un séjour raquette, rencontre élus 
et comités avec Reconvilier, randonnée pédestre à Paularo. Et tout au long 
de l’année, appui aux initiatives des associations et des habitants. Chaque 
lecteur du bulletin municipal peut nous soumettre ses idées, ses projets …

• 6 février : Assemblée Générale 
• 22 Mars : Concours de belote

Le comité de jumelage 
Mieux nous connaître et nous contacter : 

Le bureau se compose comme suit : Eric 
GENDRON président ; Jeannine VESCOVI 
secrétaire ; Jean-Michel NERVO trésorier. Le 
conseil d’administration compte 15 membres, 
9 personnes élues directement par l’Assemblée 
Générale, 3 représentants de la municipalité (le 
maire, l’adjointe déléguée aux jumelages et sa 
suppléante) ainsi que 2 présidents d’honneur.

Contact : Eric GENDRON, 04 50 05 40 85 ou jum.srp@gmail.com
Le comité de jumelage recrute :
Chaque année, le Comité de Jumelage s’efforce de faire participer de 
nouvelles personnes à ses activités et à ses projets. Si vous souhaitez 
apporter votre contribution à notre équipe, porter de nouveaux 
projets, n’hésitez pas à nous contacter.  A bientôt ! 

Vous recherchez une association active, alors rejoignez-
nous !

Notre association existe depuis 50 ans et compte à ce 
jour 400 adhérents !

Vous êtes adultes et souhaitez pratiquer une activité 
sportive dynamique, vous avez le choix entre le step, la 
zumba ou la gymnastique.

Vous préférez vous détendre, choisissez le yoga ou le 
stretching.

Si vous vous sentez une âme d’artiste, alors n’hésitez 
pas, essayez-vous à la peinture.

Quant à vos enfants, ils peuvent développer leur aptitude 
physique dès l’âge de 3 ans (éveil – initiation gym) puis 
en grandissant, devenir des gymnastes performants 
(gymnastique poussine – jeunesse – aînée).
Nous proposons, aux petits bouts de plus de 5 ans, un 
éveil artistique et corporel basé sur la relation entre les 
mouvements, la musique et la prise de conscience du 
corps dans l’espace, avec la danse classique. 

Vos adolescents, de 12 à 17 ans, qui aiment danser, 
bouger et se « défouler » dans une ambiance de fête et 
de bonne humeur, testeront la zumba.

Et enfin les enfants de plus de 6 ans qui voudront avoir un 
moment de détente tout en développant leurs capacités 
d’expression et de créativité, s’initieront au dessin et à 
la peinture.

Cette année 2013-2014 l’association a proposé de 
nombreuses activités animées par des professeurs 
diplômés, salariés ou bénévoles, et a confirmé le succès 
de la Zumba pour adultes et ados et l’ouverture d’une 
activité Step. 

Un gala de fin d’année a clôturé la saison en beauté.

A signaler enfin des actions qui n’entrent pas dans les activités permanentes 
de l’association mais qui n’en sont pas moins traditionnelles : le stage de 
trampoline, le stage été, la participation aux manifestations du 13 juillet à 
Sillingy, au forum des associations, et à la foire de la Bathie.

Le périscolaire : Dans le cadre de la réforme des rythmes scolaires, la 
mairie de Sillingy a sollicité ses associations pour proposer des activités 
aux écoles dans le temps périscolaire. L’association a, de ce fait, proposé 
depuis la rentrée, deux cours : l’éveil gymnique et la danse.

Les projets : Réitérer le gala de l’association en essayant de lui donner 
une plus grande dimension et investir dans du nouveau matériel de 
gymnastique. 

Retrouvez nous sur notre site : www.lamandallaz.sitew.fr
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Créée en 1985, cette association compte aujourd’hui 
une centaine de licenciés, dont un quart de féminines.
Nous proposons une activité de cyclotourisme, c’est-
à-dire la pratique du vélo sans notion de compétition, 
avec une section route et une section VTT.
Les sorties hebdomadaires ont lieu chaque semaine, 
de mars à octobre :
- en route (les mercredis et samedis), 
-  en VTT (le samedi), avec un départ à 13h30 devant la 

mairie de Sillingy.
Le club a participé à de nombreuses manifestations 
et les deux points forts de l’année restent nos deux 
randonnées :
-  le 1er mai : VTT et MARCHE avec 393 cyclistes et 

137 marcheurs. (4 parcours au choix du familial au 
sportif de 10 à 40 kms)

-  en septembre : la route avec 194 participants. (4 
parcours : 25, 40, 70 et 100 kms) 

L’année 2014 a été marquée par deux évènements : 
• Une semaine à Sainte Hermine :
Après avoir reçu les cyclistes vendéens en 2013 
à Sillingy, 19 Chamois ont passé une semaine à 
Sainte Hermine en Vendée, sur l’invitation de notre 
ville jumelle. Logés chez l’habitant, nous avons pu 
découvrir cette belle région : la Venise Verte, l’Ile de 
Noirmoutier et son célèbre Passage du Gois, le Puy 
du Fou avec son point culminant à plus de 300 mètres 
d’altitude, la forêt de Mervent en traversant Vouvant, 
charmant village pittoresque, et enfin le littoral par 
l’Aiguilllon et la visite de la Faute sur Mer, village 
détruit par Xyntia.

• Le Cyclo Club à l’école :
Cette année, le Cyclo Club de la Mandallaz s’est engagé 
auprès de la municipalité pour proposer une activité 
maniabilité et aisance à vélo auprès des enfants des 
écoles primaires dans le cadre des nouveaux rythmes 
scolaires.

Le Badminton Club de la Mandallaz a fêté ses dix ans 
d’existence en 2013.

Ce sport est en plein essor en France et nous l’avons 
constaté  aussi dans notre club du BCM74  avec une 
augmentation de 150  licenciés en trois  ans.

Depuis plusieurs années maintenant, le Badminton Club 
de la Mandallaz, BCM74, accueille ses adhérents plus 
ou moins jeunes sur des créneaux Compétition et Loisir.

L’objectif de notre club est de proposer une pratique 
de jeu adapté au plus grand nombre sur 7 créneaux 
différents. Pour cela, nous avons créé une école de 
badminton pour les jeunes avec un apprentissage dès  
les poussins ainsi que de l’éveil au bad à partir de 3 ans. 

Mais le Badminton Club de la Mandallaz participe aussi 
activement à la vie fédérale au niveau départemental et 
régional selon différents axes.

Nos équipes de compétiteurs Jeunes et Seniors (à partir 
de 18 ans) sont présentes sur les tournois officiels 
organisés tout au long de la saison, mais aussi sur les 
interclubs départementaux.

Nous sommes présents  au niveau régional et même 
national puisque nous avons participé deux années de 
suite au championnat de France Jeunes individuel.

Les adhérents non-compétiteurs participent à des 
rencontres conviviales et ludiques  entre clubs,  
organisées tout au long de l’année sur le département 
par des clubs autour du bassin annécien.

En 2014, nous avons lancé plusieurs projets :

•  Sponsoring auprès des commerçants de proximité à Sillingy et La Balme 
pour financer nos jeunes et nos équipes interclubs

•  Lancement du projet « Mini Bad  » pour les tout petits (3- 5 ans) 

•   Adhésion à un Groupement d’Employeur avec 2 autres clubs (Cruseilles 
et Poisy)  pour professionnaliser notre sport et permettre d’embaucher 
un Diplôme d’Etat en Badminton et soulager nos bénévoles v Recherche 
en cours. 

•  Embauche  d’une personne pour gérer nos  Jeunes  Compétiteurs  et 
Loisirs v Laetitia Vincent 

•  Participation active aux nouveaux rythmes scolaires sur  la commune v 
intervention de notre entraîneur 

•  Participation massive  aux tournois régionaux pour les jeunes

•  Elaboration de tournois Adultes à Sillingy, tournoi Inter Départemental  
Jeunes et des 12H du badminton 

En bref, beaucoup d’implication pour un petit club comme le nôtre… qui 
devient grand.

Et notre traditionnel Tournoi Interne qui aura lieu cette année   
le 8 février 2015 avec l’Assemblée Générale du Club. 

Pour tous renseignements, vous pouvez nous contacter sur notre site 
www.bcm74.fr ou au 06 75 67 46 01.

Trois cyclistes féminines ont donc encadré, à l’école de la Combe, durant 
7 vendredis pendant une heure, un groupe de 10 enfants (de 5 à 10 ans), 
de niveaux d’aisance très variables, (et à Chaumontet après les vacances 
de printemps.)
A chaque séance, nous avons insisté sur les règles de sécurité et 
du Code de la route Les enfants ont appris à connaître les différents 
éléments du vélo. Ils ont pu rouler sur un circuit balisé, en lâchant une 
main, en se croisant et apprenant à freiner devant un obstacle.
Chaque enfant a reçu, à l’issue de la dernière séance, le « brevet du bon 
cycliste « ainsi qu’une photo de groupe et une fiche de compétences.

En conclusion : si vous avez envie de rouler en toute tranquillité, et dans 
une joyeuse ambiance, n’hésitez pas à rejoindre notre club. 
Evitez l’isolement en partageant votre passion avec d’autres cyclos, 
sans esprit de compétition, dans l’ambiance conviviale et solidaire d’un 
groupe.
Rouler en club permet non seulement de découvrir de nouvelles routes 
mais aussi, de varier les parcours. 

Les Co présidentes, Mireille Corbet (04 50 68 85 20) et Nathalie 
Gardier (04 50 77 71 34)

Pour plus d’infos : http://cyclomandallaz.ffct.org

Les cyclos à Sainte-Hermine Le groupe de l’Ecole de La Combe
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Passion Partage Loisirs Créativité
L’Ecole Intercommuncale de Musique (Metz-Tessy, 
Epagny, Pringy et Sillingy) offre de nombreuses 
possibilités de pratiquer la musique ou de l’écouter. 
Elle veut être accessible à tous.

Elle propose aussi bien des cours individuels que des 
cours collectifs. La rentrée 2014/2015  a vu la mise 
en place de deux nouveaux ateliers : les accordés , 
atelier pour cordes et vents pour les élèves de LEIM, 
et Circle Song , atelier de chant basé sur le principe 
ancestral de chant africain, pour les adolescents et 
les adultes. 

La musique est un art qui se partage, il est source 
d’échanges et de rencontres qui se traduisent dans 
la pratique en groupe avec une chorale adultes les 
Why Note’s, une chorale enfants les Swing Mômes 
et un ensemble musique du monde autour des 
percussions. 

Lors de la dernière assemblée générale le conseil 
d’administration a confirmé l’orientation stratégique  
prise en 2013/2014  en accord avec les élus, Leim 
réaffirme clairement son projet de “cursus plaisir - 
loisir ” dont le but est de permettre à ses adhérents  
un apprentissage individuel qui débouche sur des 
pratiques collectives. 

Les cours se passent principalement au Tremplin à 
Metz-Tessy, mais aussi salle des Gentianes à Epagny 
et salle des Pics-Verts à Sillingy.

Nous sommes proches, de belles aventures 
musicales vous attendent, consultez notre agenda.

Contact : Françoise de Tellier

Site : www.leim.fr

Agrémenter et soutenir  
               les activités scolaires !

C’est une équipe inchangée présidée par Xavier 
RAIMBAULT, secondé par Félix LUCHINI, vice-
président, Magali SCHALPPI, secrétaire, Chantal 
GOUZIEN, vice-secrétaire, Séverine CARTIER, 
trésorière et Isabelle DUMONT, vice-trésorière, 
qui, cette année encore, a œuvré pour permettre 
d’agrémenter et de soutenir les activités scolaires 
des petites têtes blondes de nos quatre écoles 
communales.

L’association se voit encouragée par une légère 
augmentation des adhérents, même si la marge 
de progrès reste importante. Les subsides délivrés 
sur l’année scolaire 2013-2014 sont équivalents à 
ceux de l’exercice précédent, avec, au total, 12000 € 
répartis entre les quatre écoles sous forme d’une aide 
proportionnelle au nombre d’enfants scolarisés et 
d’un financement spécifique des projets à hauteur de 
2700 €. Parmi les actions encouragées et soutenues, 
sans être exhaustives, citons l’aide à la classe de 
mer de La Combe qui a permis un rapprochement 
avec les écoles de notre commune jumelle de Sainte-
Hermine en Vendée pour les élèves de CE1 au CM2, 
l’aide au cycle randonnée pour les CM2 du chef-
lieu, la participation à une journée découverte de la 
tyrolienne de Motz par les CP et CM2 du chef-lieu, 
une visite à la ferme de Chosal pour les enfants de 
Chaumontet… 

Pour ce faire, le Sou des Ecoles a participé ou a organisé plusieurs 
manifestations tout au long de l’année et tient à remercier ceux qui l’ont 
soutenu par leur présence ou leur aide matérielle. Les commerçants de 
la commune sont toujours présents et généreux depuis de nombreuses 
années. 

En Mars, la saison a commencé par le Carnaval, légèrement perturbé 
par la pluie. A cette occasion, le Comité des Fêtes nous a offert les 
boissons.

Pour Pâques, une vente de chocolats bio, issus du Commerce équitable, 
« Alex Olivier, les chocolats du cœur », a permis d’engranger une 
coquette somme, redistribuée depuis.

Le 12 Avril a eu lieu le repas dansant annuel, animé par Richard 
Animation, DJ local de Chaumontet.

Lorsque vous lirez ces lignes, vous aurez vraisemblablement participé 
à notre soirée loto du 22 Novembre ainsi qu’au spectacle de Noël du 12 
Décembre, sans oublier nos habituelles ventes de gâteaux et chocolats.

Le Sou des Ecoles vous présente ses meilleurs vœux pour 2015 et, 
comme d’habitude, compte sur votre participation. Vos enfants et petits-
enfants le méritent bien !

Pour le comité, le président, Xavier RAIMBAULT
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L’Association «LES AMIS DE SILLINGY», dont l’objectif 
principal est de favoriser les liens sociaux autant à 
Sillingy que sur l’ensemble de la CCFU, a été créée en  
juin 2014. L’idée s’est construite sur un engagement 
commun né en 2013. Forts de cette dynamique, 
nous avons tout naturellement souhaité continuer 
cette aventure en créant une association familiale, 
conviviale et inter générationnelle, axée sur le bien-
être des habitants.

Ainsi l’association organisera ses propres événements 
et pourra venir en renfort sur les manifestations 
locales.

Nous envisageons avant tout l’avenir sous forme de 
partenariat et d’entre-aide, basé sur la convivialité.

Le bureau nouvellement élu se compose de Christine Pescher, 
présidente, Jacques Anthoine vice-président, Xavier Raimbault 
secrétaire et Thérèse Bonnet trésorière.

Plusieurs projets sont déjà en cours de réalisation, les idées ne 
manquent pas. Des contacts avec le tissu associatif local ont d’ores et 
déjà été pris.

Bien entendu nous ne manquerons pas de vous tenir au courant et 
pour tous renseignements merci de nous contacter par mail à l’adresse 
suivante : 

association.lesamisdesillingy@orange.fr

A bientôt

La Présidente, Christine Pescher

Les Mercredis du Ski de la Mandallaz permettent à 
des centaines d’enfants d’apprendre à skier et de 
se perfectionner depuis 27 ans. Cette association 
regroupe habituellement les communes de la Balme 
de Sillingy, Sillingy, Choisy , Mésigny.

Suite à la réforme des rythmes scolaires, nous avons 
bien cru que l’association allait disparaître. Cette 
situation était impensable, c’est donc tout schuss 
qu’un nouveau bureau s’est mis en place pour 
repenser mais conserver les mercredis au ski.

C’est donc avec le plus grand bonheur que les  
MDS, le 21 novembre 2014 ont reçu de nombreuses 
inscriptions pour la saison 2015.

C’est plus de 120 enfants qui skieront encore le 
mercredi grâce à cette association.

Contact : Stéphanie MARI 06.32.01.29.90
Adresse mail : lesmercredisduski@gmail.com
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Développements artistiques  
                   et belles rencontres 
Passions et Violons d’Ingres a pour but le 
développement de nos connaissances artistiques et 
permet de belles rencontres !

Notre association propose un patchwork de loisirs 
créatifs : peinture sur tous supports, scrapbooking, 
création d’albums photos, serviettes collées, tableaux 
en 3D, couture, tricot, dentelle, cartonnage pate fimo, 
nous sommes ouverts à toute nouvelle activité qui 
nous serait proposée.

Tout au long de l’année, nous organisons des ateliers- 
découverte de techniques de création : cartonnage et 
loisirs créatifs variés ; dentelle ; peinture. Sont aussi 
au programme : rencontre entre créateurs amateurs, 
expositions, manifestations à vocation artistique, 
visite de salons, voyage…

Passions et Violons d’Ingres rapproche les générations, 
certains adhérents viennent en famille, les enfants 
accompagnent les parents, les rencontres sont des 
instants conviviaux, sympathiques et enrichissants 
tant au niveau des échanges d’idées que des partages 
de pratiques.

Passions et Violons d’Ingres c’est aussi une 
association dynamique, pleine d’ambitions, présente 
sur des évènements de Sillingy : nous étions présents, 
comme chaque année, au forum des associations, 
nous co-organisons le vide-grenier de Sillingy avec 
l’association de la Mandallaz en Mai, celui de 2014 a 
rencontré un vif succès! Nous avons organisé notre 
marché de Noël, comme chaque année.

A l’occasion de son exposition annuelle en septembre 
2013, le jour de la fête paysanne, notre club avait 
présenté un livre photo dédié à la communauté de 
communes Fier et Usses. Ce livre a connu un franc 
succès, puisque les communes de La Balme de 
Sillingy, de Sillingy et la CCFU ont commandé une 
centaine d’exemplaires de cet ouvrage.

Par ailleurs, suite à la demande de la municipalité, 
nous avons réalisé un livre photo consacré 
particulièrement à Sillingy. Ce livre a été baptisé “Les 
quatre saisons de Sillingy” et il est spécialement 
dédié à être offert aux jeunes mariés lors de leur 
union à la mairie de Sillingy.

Au niveau des expositions, il y a eu et il va y avoir un 
certain nombre d’innovations. 

•  Pour la première fois nous avons exposé à l’office 
de tourisme de la CCFU dans leurs nouveaux locaux 
au lac de La Balme. Durant tout le mois d’août, 
cette exposition d’une cinquantaine de photos était 
présentée sur un seul thème appelé “Couleurs dans 
la nuit”. Cette exposition a ensuite été transférée à 
la bibliothèque de Sillingy pour y rester tout le mois 
de septembre.

•  Pour le forum des associations, début septembre, 
présentation d’une vingtaine de photos sur un 
sujet original : “Les gouttes d’eau”. Ces clichés 
ont soulevé un certain nombre de questions et 
d’interrogations de la part des visiteurs.

•  Nous faisons évoluer la présentation de nos photos. 
Au lieu de les inclure traditionnellement dans un 
cadre avec vitre de protection, nous allons les coller 
sur un support métallique spécial, ce qui donne une 
présentation à la fois plus dépouillée et beaucoup 
plus moderne. Les premières réalisations seront 
exposées lors de la foire de La Bathie, fin octobre. 

Vous souhaitez apprendre et/ou enseigner de nouvelles techniques ?  
Apportez vos créations et venez partager vos émotions avec d’autres 
créateurs, en toute simplicité, rejoignez-nous et participez à nos 
prochains évènements !

Sophie Ermenault, secrétaire

Informations auprès de                                                                                                                                   
Ludivine David : ludivine.mas0wanadoo.fr  
et Nicole Zuban : nicole.zuban0orange.fr                                                            

Cotisation annuelle par foyer : 20 euros                                                                                                                                          

Nous avons maintenu nos activités traditionnelles, à savoir :

Activités externes centrées autour de thèmes trimestriels et de sorties 
périodiques :

-  nous nous sommes exercés sur des sujets tels que : Contre-jour, 
Gouttes d’eau, Mouvement, Pieds dans l’eau, .....

-  nos escapades nous ont fait découvrir : Critérium du Dauphiné 
Libéré, Ferme aux papillons à Digne, Orchidées, Combats de vaches 
à Chamonix, ...

-  nous avons initié un partenariat avec Alter Alpa qui s’est manifesté 
par un petit reportage au château de Thorens-Glières lors d’une 
nocturne.

Activités internes centrées sur :

-  amélioration du local de projection ; nouvel écran et nouveau 
vidéoprojecteur,

- initiations de base sur les prises de vue,

- réalisation des 2 albums annuels.

Le Président : Guy Gorinas

Site web :  
http://www.sillingyclubphoto.fr
Nous vous invitons à le visiter, vous pourrez y découvrir plus de 3000 
photos ainsi que quelques diaporamas.
Nous nous réunissons tous les jeudis des semaines paires à 20h30 
dans la Salle des Colibris. 
Nous serons toujours ravis d’accueillir de nouveaux membres, qu’ils 
soient débutants ou avertis.
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C’est l’aventure de 3 copains (Eric, Yo & Dom) qui en 
2008 ne trouvant pas de club correspondant à leur 
passion des arts martiaux en général, ouvrirent un 
club répondant à ce qu’ils souhaitaient transmettre.

Qu’est-ce que la Self-Défense ?   
La Self Défense mélange les styles et techniques 
d’arts martiaux traditionnels et de sports de combats 
(Tai Jitsu, Aiki-do, Judo, Karaté, Boxe pieds-poings…). 

Lors des cours, le travail se fait toujours dans le 
respect des partenaires : sans contact franc pour le  
« tout niveau », et avec un créneau d’une heure 
supplémentaire pour se perfectionner avec plus de 
contacts, toujours dans le respect du partenaire.

La philosophie 
Dans la rue «tout peut arriver»  et «tous les coups 
sont permis». 

Les meilleures attitudes en cas de danger sont :
•  Eviter l’affrontement physique ou négocier en 

douceur
•  Etre vigilant & savoir repérer les situations à 

risques, les attitudes suspectes…
• La fuite
Si vous n’avez plus le choix, les premières secondes 
sont déterminantes. 
La Self est là pour apprendre à ancrer dans notre corps 
des réflexes répondant à ce moment où l’affrontement 
est inévitable. Lors de ces quelques secondes de 
réactions, quand la montée d’angoisse peut survenir, 
il faut que des automatismes soient mis en place car 
l’intellect n’est plus là pour nous guider. Tout l’objectif 
des cours de Self se situe là !

Répondre à une agression nécessite un engagement et de puiser aussi 
bien dans ses ressources  physiques que mentales. La self-défense 
c’est aussi  travailler sur soi, aller plus loin dans son développement 
personnel : respect, équilibre, agir de façon responsable et contrôlée, 
gérer son stress…    

Qu’y a-t-il dans un cours de Self-Défense ?
On retrouvera diverses techniques de combats venant des arts martiaux 
répondant aux spécificités du Self-Défense et correspondant à la 
philosophie des trois fondateurs. 

Ainsi on trouvera pour les adultes des techniques comme les : clés, 
projections, frappes, déplacements, sol, avec ou sans objets... 

Pour les plus jeunes on parle de jeux d’opposition. Des jeux autour de 
l’équilibre, la coordination, la motricité fine, les réflexes, bref de toutes 
les techniques de self dans un esprit ludique. 

La saison 2014-2015
La saison s’annonce dynamique et active. 

Le club est en pleine réussite dans sa volonté d’amener les enfants et 
les femmes à le rejoindre :

• Encore presque inconnu l’année dernière, l’effectif des enfants a triplé !

• Chez les ados/adultes on compte 13 femmes pour 25 adhérents ! 

Et juin 2015 clôture de la saison sportive avec des activités pour les 
enfants, des démonstrations, et l’Assemblée Générale suivie d’une 
soirée autour d’un verre et d’un barbecue.

Plus d’infos sur F https://ww.facebook.com/sillingyselfdefense/
Contactez Eric au 06 79 74  44 16, Johann au 06 04 52 73 57 ou 
Dominique au 06 23 73 52 

Pour le public adulte, nous offrons un large panel de danses en couples 
telles que :

• danses latines - (Rythmes Latino : Salsa, Bachata…),

• les traditionnelles danses de salon (valse, tango, paso..)

• l’incontournable Rock&Roll mais aussi des variantes comme le 
Boogie.

En fonction de votre niveau, vous trouverez  le cours adapté parmi la 
dizaine de cours répartis sur 4 jours de la semaine.

Pour ceux qui n’ont pas la possibilité de suivre nos cours en semaine, 
nous leur proposons de venir pratiquer la danse lors de la soirée-club 
organisée un vendredi soir par mois à la Salle d’Animation Rurale (SAR) 
de Sillingy (salle située sous la mairie). Cette soirée permet à chacun, 
moyennant inscription auprès de notre secrétariat,  de pratiquer 
librement sa ou ses danses préférées en toute liberté et de s’initier 
sur d’autres rythmes en prenant exemple sur les plus « anciens ».   La 
bonne humeur et la convivialité sont toujours présentes…les gâteaux et 
les boissons aussi !

Nous avons aussi le plaisir de nous réunir un samedi soir fin Mars, 
adhérents, proches et sympathisants, soit quelques 200 invités, à 
l’occasion de la soirée annuelle du club pour passer une belle soirée 
conviviale autour d’un bon repas où l’on danse jusqu’à très tard dans la 
nuit.

Venez nous rejoindre, vous ne le regretterez pas !

Le Président

Alain Fleuret

Mail : sillon.danse@laposte.net
Tél.secrétariat :  04 50 77 71 58 – Facebook : Sillon danse
Internet : www.sillondanse.asso.st

Ce que le corps raconte est plus fort que les mots 
derrière lesquels on peut se cacher. (Seyfried)

La danse en couples a le vent en poupe ! Nos médias 
ne s’y sont pas trompés. En l’exposant en vitrine  de 
nos principales chaines  de télévision, la voilà souvent 
sur le devant de la scène pour notre plus grand 
plaisir !

Les fondateurs de Sill’on Danse en ont toujours été 
persuadés et avaient misé sur l’engouement pour la  
découverte de cet art qui consiste à  mouvoir son corps 
en mouvements ordonnés, rythmés par la musique.

Pour ce faire, depuis maintenant 12 ans, et désormais 
forte de 130 adhérents pratiquants, l’association 
Sill’on Danse propose   à un public de tous âges et tous 
niveaux de venir s’initier et pratiquer une ou plusieurs 
danses, sous l’œil averti et bienveillant de nos trois 
professeurs diplômés : Ludivine, Solenn et Stephan.

Enfants et Adolescents ne sont pas oubliés : très 
friands de ce mode d’expression, nous nous adressons 
désormais à ce jeune public (dès 6/7 ans jusqu’à 15/16 
ans)  à qui nous proposons  de la « Street Dance », 
danse issue du Hip Hop, Rap, RnB.  Ce sont désormais 
quelques 50 jeunes qui viennent « se bouger » le 
jeudi soir. Pour ceux qui souhaitent découvrir cette 
danse en cours d’année scolaire, des stages pourront 
être proposés pendant les vacances scolaires 
(renseignements auprès de notre secrétariat).
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semailles. Nécessairement, ces harassants travaux d’automne étaient à 
achever au moins bien avant les premières gelées hivernales.
C’était un spectacle étonnant de voir tous ces hommes âgés, s’appuyant 
sur des épaules de gamins, retrouver instinctivement tous les gestes de 
paysan ! C’était tout aussi déconcertant d’apercevoir parmi les enfants 
et les personnes âgées, autant de femmes travailler dans les cultures et 
les champs, là où auparavant s’activaient les solides bras des hommes 
absents, il y eut d’autres guerres, jamais on avait vu de femmes labourer 
!! Trop vieux pour être appelés à combattre, le sabotier de Sublessy et le 
“magnin” (le rétameur) se rendaient utiles en accomplissant de nombreux 
travaux traditionnels. »

Projets suspendus et mauvais état de la route
« En 1911, le choix de la municipalité se porta sur un terrain de 30 ares au 
lieu-dit Chauffant , situé à plus de 100m des habitations, des sources et 

Solidarité au moment du départ
« Dans le monde rural savoyard, l’annonce de la guerre 
et la mobilisation furent perçues comme une mauvaise 
nouvelle, d’autant que l’information tomba au mois 
d’Août, en plein travaux agricoles. La municipalité dut 
prendre des mesures d’urgence pour faire assurer la 
rentrée  et le battage des moissons. Toute la main d’œuvre 
agricole non mobilisée de la commune fut recensée, les 
hommes restants, les femmes et les enfants. Le conseil 
indiquait au préfet que les blés n’étaient qu’à moitié 
rentrés. Ce qui restait avait été au trois quarts détruits 
par une tempête de grêle survenue le 5 août. Il ne restait 
que les avoines non mûres et presque détruites. La 
rentrée du reste de la moisson pouvait se faire avec la 
main d’œuvre du pays si le temps restait beau. Face à 
l’adversité et par tradition communautaire, tous les 
habitants non mobilisés s’épaulèrent. Ceux qui avaient 
fini venant en aide aux autres « avec un dévouement 
digne des plus vifs éloges ». Le peu de main d’œuvre 
disponible, se répartit de lui-même dans les hameaux, 
chacun s’employant de son mieux à prêter main forte en 
retard. Mais la municipalité n’exclut pas le recours à la 
main d’œuvre étrangère pour l’arrachage des pommes 
de terre et les semailles d’automne qui s’annonçaient. 
En outre, elle insista auprès des autorités pour que 
les entrepreneurs de battage et autres mécaniciens 
puissent revenir rapidement pour permettre le battage 
des grains. Elle signala particulièrement à ce sujet 
Léonard Perroud, cycliste à l’état-major, à la 64E division 
d’infanterie de réserve, propriétaire d’une batteuse et 
Jean-Marie Jacquet, brigadier. Malgré tout l’entrée dans 
la guerre se fit dans le calme… »

Femmes, vieillards et enfants aux travaux des champs
« Depuis l’après-midi du samedi 1er août 1914, où sur 
un fond sonore de tocsin, tout le village avait été jeté 
en plein désarroi, suivi des départs massifs, de tous 
les hommes valides, il ne restait que les vieux âgés de 
plus de cinquante ans. Toutefois le village se devait de 
revivre. Debout, avant l’aube, les femmes avec l’aide 
des vieillards et des enfants, s’affairaient à la traite et 
aux soins de tout le bétail. Dans les champs, aux heures 
les plus brûlantes, c’était la lutte contre le temps, les 
longues journées éreintantes, sans répit, sans repos.
Les battages, “au fléau”, terminés avec l’aide des plus 
jeunes qui devinrent adultes plus vite que prévu, les 
femmes et les vieux organisèrent les labours et les 

Le Ski Club de La Mandallaz, qui vient de fêter ses 
40 ans, compte aujourd’hui 130 adhérents actifs. 
Malgré les conditions de neige variables, les skieurs 
restent motivés et fidèles à leur club favori. En effet, 
nous rassemblons désormais des sportifs de diverses 
communes environnantes.

Chaque dimanche, nous partons en bus du Collège 
de Sillingy, et nous nous rendons dans les stations 
voisines, aussi bien en Savoie qu’en Haute-Savoie. 
Notre partenariat avec le Ski Club Annecy – Novel 
nous permet de fixer notre planning et de garantir 
les sorties hebdomadaires, même en petit comité. La 
convivialité et la bonne humeur persistent et motivent 
d’autant plus les adhérents, aussi bien les jeunes que 
les familles nombreuses.

La saison est animée par diverses autres activités, 
qui permettent de financer les sorties et de faire 
profiter les adhérents de tarifs très avantageux. Ces 
animations se traduisent par un bar ambulant, un 
repas dansant et des buvettes tenues tout au long de 
l’année (la fête nationale, fête du lac d’Annecy, etc.). 

Il faut savoir que des cours de ski sont dispensés par des moniteurs 
agréés, offerts par le club, pendant les 6 premiers dimanches de l’année. 
Tous les adhérents, enfants, adolescents et adultes peuvent profiter des 
cours pour perfectionner leur niveau et prendre davantage de plaisir 
pendant le reste de la saison. 

Enfin, le Ski Club a le plaisir de proposer un slalom à tous les adhérents 
(début février) pour que chacun teste son niveau de ski, dans la joie et la 
bonne humeur. Le Club organise également un barbecue le midi et une 
remise des prix en fin de journée. 

Enfin, un week-end au ski est planifié chaque année pour le plus grand 
plaisir des adhérents. Nous partons le samedi matin, afin de nous rendre 
dans des stations plus éloignées qu’à l’accoutumée. Le prix du week-end 
comprend la nuit sur place, le forfait pour les 2 jours, ainsi que le dîner 
du samedi soir.  Pour les plus motivés, la soirée se poursuit dans les 
bars locaux, souvent très animés en pleine saison. Les plus courageux 
qui se seront levés aux aurores pour profiter de la neige fraîche seront 
récompensés par notre traditionnelle fondue, le dimanche midi. Enfin, 
nous reprenons la route dimanche en fin d’après-midi.

Le Ski Club de La Mandallaz est un moyen de se retrouver pour un loisir 
commun, le tout dans une ambiance très sympathique. Nous espérons 
vous compter parmi nos prochains adhérents. 

Notre Président, Lionel Brun, et toute son équipe restent à votre 
disposition pour répondre à vos questions. Notre permanence se tient 
chaque vendredi de 20h30 à 22h du 5 Décembre 2014 au 17 Avril 2015, à 
la Salle du Milan noir. 

Le Ski Club de la Mandallaz
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des puits, convenablement exposé et avec un sol dont la 
profondeur est suffisante. Mais là encore, la guerre vint 
freiner la réalisation des travaux. Il fallut attendre 1919 
pour que le projet reprenne. »
« …Tous les projets décidés avant 1914, adduction d’eau 
potable, transfert du cimetière, furent ajournés. … »
« Comme toutes les voies de circulation de la région (la 
petite route caillouteuse menant à Seyssel ou à Sublessy, 
cette route n’était qu’un chemin surchargé avec un gros 
gravier tout venant, excessivement sablonneux extrait 
des trois petites carrières exploitées à ciel ouvert ; une 
“chez Dunand”, une autre, en bordure du chemin allant 
de “chez Papet” à “Bornachon”, la troisième située au 
“Poteau”. Une autre carrière de roche sédimentaire, 
ouverte une quarantaine d’années auparavant, avait 
approvisionné les blocs de molasse, façonnés et utilisés 
exclusivement pour la construction de l’église actuelle. 
Depuis le départ de tous les prestataires de service, 
partis défendre notre pays en danger, la seule artère 
de circulation qui desservait le village était très mal 
entretenue, devenant de plus en plus difficile à utiliser. 
Les pluies d’automne et les congères en hiver rendaient 
à certains endroits cette voie impraticable. »

«  …J’ai vu dans les journaux, en faisant de 
la politique : -« Instruction générale- Haute-
Savoie, premier rang. » Si nous sommes les 
derniers pour l’Annexion, nous sommes les 
tout premiers pour l’instruction ! »

 La première guerre mondiale est souvent 
présente dans ces textes :

Extrait de Ce qu’on a limé dans les tranchées, 
C’qu’on a lîmma diè la trèchia en patois. 
« Aussi longtemps que chantent les obus qui 
tombent sur la crête, 
Aussi longtemps qu’ils viennent, par 
brassées, s’écraser, 
Muette, la tranchée, de toutes parts, 
baisse la tête… 
On dirait l’Elévation qui sonne !... On 
entend battre son cœur. »
Tout de même ils s’arrêtent !... »
En patois :

« A longté qu’lô cênt vêngt viuolont… pliombont 
la crêta,
Qué v’nont, à çhâ braffiées, ê borlé, s’édioffa
La trèchia, sè dire mot, drè lêvé, baiss la têta…
On dret la sacra qu’sônne !... On s’parchè l’coeu 
beuffâ !
Tot pari ton què rète !... »

Just Songeon est né le 17 Mai 1880 à la Combe de Sillingy. 
D’origine modeste, il devient instituteur à Annemasse 
tout en écrivant des poèmes et des chansons qu’il publie 
dès 1907. Un peu plus tard il monte à la capitale où il 
mène une carrière de chansonnier. Ardent défenseur 
de l’école et enseignant strict du français, il prône 
cependant l’enseignement du patois à l’école. 

 Extrait de  La tartine,  La Charfeta  en patois. 
« Le premier jour, tout va ! Je regardais les images, 
Je dessinais sur mon ardoise des poules, des chiens, 
des cabas ; je grignotais mon pain, me faisais des 
moustaches avec mon chocolat… Et je dormais sur le 
banc. 
Ça n’a pas duré longtemps… Le maître ne voulait plus 
rire. Et quand je bavardais il faisait les gros yeux ; il me 
donne un abécédaire, un tas de barres à écrire, et lire au 
tableau tout le jour, ja, ji, jo, ju. 
Il fallait croiser les bras, il fallait dresser la tête, Il ne 
fallait pas remuer les sabots, Dans mon sac d’écolier, je 
cherchais ma tartine l’eau me venait à la bouche… Il me 
regardait de côté, comme les bœufs »

Just Songeon « chantre du terroir », « barde savoyard » 
évoque souvent la campagne, la nature, les travaux des 
champs (« La Moisson », « La Messa » en patois), et ces 
origines savoyardes qu’il défend contre les préjugés des 
« français ». Voici un extrait de « Lo coup de Mula » du 
Ptiou de la Comba,  Nous sommes savoyards :

Mauvaises nouvelles
« Dès les premiers mois de combat, la dure réalité de la guerre se 
manifeste. Au milieu de l’après-midi d’une calme journée de septembre, 
un glas inattendu résonna dans un ciel bleu et sans nuages. Aussitôt, une 
crainte indicible envahit le village. Les gens se demandaient : ce ne serait 
quand même pas ..?Hélas ! Ce fut une intuition avérée; pour le maire de 
la commune ce fut une terrible épreuve d’annoncer à la famille Burnod : 
“Albert est mort au champ d’honneur”. Ce premier décès allait rendre 
folles d’angoisses les mères, toutes les épouses, plongeant le village 
dans la consternation et un sombre désespoir ; rares étaient les familles 
de La Combe qui n’avaient pas un des leurs sur le front, si ce n’était un 
époux, c’était un père, un fils, un frère, un fiancé... Les gens avaient décidé 
d’honorer le sacrifice de ce jeune homme. Malgré l’absence du corps et 
de cercueil, un service religieux fut célébré à l’église ; les paroissiens se 
retrouvèrent devant un catafalque vide, priant pour ce malheureux soldat 
qui avait eu moins de chance que ses camarades et en espérant qu’il 
resterait la seule victime à avoir payé ce sacrifice.
Le soldat Albert Burnod, 29 ans, était mort le samedi 5 septembre et, ce 
même jour, à la Bataille de la Marne, le lieutenant Charles Péguy tombait 
fauché par les mitrailleuses allemandes. “Ah mon Dieu, mes enfants” ; ce 
sont les derniers mots de Charles Péguy qui, en tombant, laisse quatre 
orphelins dont un à naître. En août 1914, dès la mobilisation, à 41 ans, 
l’écrivain était parti en campagne, ses hommes ignoraient tout de son 
renom, de sa qualité de poète et d’homme de lettres. Sans avoir reçu les 
premières lettres espérées et attendues depuis le départ des hommes, les 
informations publiques étaient vagues et contradictoires. La majeure partie 
de la France ignorait la dure réalité des combats engagés face à un ennemi 
envahisseur ; tous les journaux, avec une certaine censure, ne relataient 
pas l’entière vérité, ce que personne n’avait soupçonné jusqu’au jour où on 
annonça tardivement que la ville de Paris avait été bombardée ! Pourquoi 
les gens quittaient-ils Paris ? Les Allemands allaient-ils arriver un jour à 
La Combe ? »

Just Songeon

« Pour notre commune le bilan humain est lourd (4% de 
morts à la guerre par rapport à la population de 1911) 
»… « Les années 14 et 17 furent les plus mortifères 
», Claudius Perroud du 53E bataillon de chasseurs 
alpins est le premier tué  à l’ennemi dans les Vosges 
le 26 Aout 1914, 11 hommes connurent ce destin 
funeste au front d’Aout à Novembre 2014, des Vosges 
au Loiret en passant par la Somme et l’Alsace, si l’on 
en croit les bulletins paroissiaux et les mentions sur 
les monuments aux morts.  « La faiblesse de la natalité 
pendant le conflit : seules 11 naissances par an et 
en moyenne de 1914 à 1918, contre une vingtaine en 
moyenne durant la décennie précédent la guerre »  et le 
décès de 45 poilus accentuent la baisse de la natalité et 
le vieillissement de la population. »
Cahier de l’élève Depraz née en 1906, au cours moyen 
en 1916-1917
Il est inscrit par l’éditeur sur la deuxième de couverture:

« Recommandations adressées à l’élève qui reçoit ce 
présent cahier.

Ce cahier vous est remis pour être le compagnon et le témoin de vos études 
durant tout le temps que vous passerez à l’école.
Tous les mois, environ, vous y remplirez quelques pages seulement : vous 
y écrirez le devoir que l’on vous aura donné à faire ; ce devoir, vous le ferez 
de votre mieux, en classe, sans vous faire aider de personne, de manière 
que ce soit bien votre propre travail, et non pas celui d’un camarade ou d’un  
maître. Et vous continuerez jusqu’à votre sortie de l’école, c’est-à-dire jusqu’à   
l’âge de treize ans ou jusqu’à ce que vous ayez obtenu le certificat d’études. »

Dossier réalisé avec  l’aimable autorisation de :

Dominique Bouverat  pour son ouvrage De Bromines à Bornachon Si…
llingy m’était conté ;  Robert Commero pour son ouvrage Un village… 
une guerre ; Laurent Chappuis cahier de Mme Jeanne Depraz  et  Paul 
Ballasi carte de vœux de 1915 prêtée par Mme Andrée Fontaine. 
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Après avoir évoqué les petits objets bricolés 
dans les moments de répit par les poilus pour 
leur père, leur enfant, leur femme, il conclut en 
parlant de l’espoir de revoir les siens qui permet 
aux hommes confrontés à la mort, de tenir  
au front, serrant leur offrande quand la bataille 
fait rage :

« De nouveau voici la chanson des cent vingt qui 
tombent sur la crête,
Qui viennent par brassée, en hurlant, s’écraser.
Du coup, muette, la tranchée, de toutes parts, 
baisse la tête
On dirait l’Elévation qui sonne !... On entend 
battre son cœur.
Les éclats hurlent aux oreilles ! On se colle, 
recroquevillés,
Dans le fond du fossé, sous la croix du calvaire,
On pense à ceux qu’on aime, au souvenir 
inachevé
Qu’on serre dans sa main comme un scapulaire.
Que ce soit pour les jambes usées du vieux 
père… la canne,
Pour les petits la broche ou le pendentif
Que ce soit mal dégrossi, taillé à coup de lames,
En aluminium ou en bois ; que ce soit ce que 
vous voudrez,
Ce qu’on a limé dans les tranchées, sur ses 
cuisses,
Pour ceux qu’on aime, n’a point de prix. »

En 1921 Just Songeon est candidat communiste 
aux élections législatives, il combat les charges 
fiscales, la continuation des opérations 
militaires. Son éloquence, sa force de conviction, 
son charme personnel lui rapporteront de 
nombreuses voix même s’il n’est finalement pas 
élu. Il meurt à Paris en Mars 1940. 

Depuis Septembre 1976, il repose au cimetière 
de la Combe. 

Merci à M. Guillaume Riou (Annecy en poésie) 
de nous avoir indiqué l’ouvrage:  « Just Songeon 
et le patois savoyard » les Presses de Savoie 
Annemasse 1980. Bibliothèque de Bonlieu. 
Annecy

sudoku adulte

sudoku enfant

1 2

4

3

1 2

2

1

4

3 2

4 2 8

9 3 5 7

1 3 7 4 6

1 3 4 2 6

8 9 2

2 6 7 8 1

4 5 8 6 1

6 3 8 2

6 4 3

7 4 1 5

6 8 7

2 9 7

2 7

9 3 8 5

1 2

6 8 1

2 4 9

1 3 6 2

Les règles du sudoku sont très simples. Un sudoku classique 
contient neuf lignes et neuf colonnes, donc 81 cases au total. 
Le but du jeu est de remplir ces cases avec des chiffres allant 
de 1 à 9 en veillant toujours à ce qu’un même chiffre ne figure 
qu’une seule fois par colonne, une seule fois par ligne, et une 
seule fois par carré de neuf cases.

Solutions sur sillingy74.fr/IMG/pdf/SUDOKU.pdf

juin
Samedi 13 ou 20  Fête de la musique  
Samedi 20  Assemblée Générale, inscriptions et  

Tournoi du Souvenir par l’AS Sillingy
Dimanche 21  Tournoi de sixte séniors
Samedi 27  La « Vela Corsa » : course enfant/adulte à 

travers la commune 
Dimanche 28  Théâtre Festi’Bagatelle 

juillet
Dimanche 12  Fête nationale 
Du 13 au 31  3 semaines de stage été multisport ouvert 

aux jeunes de 6 à 12 ans par l’AS Sillingy 
(inscriptions à la semaine)

Dimanche 26  Fête paysanne La Combe 
août

Dimanche 30  Fête paysanne chef-lieu 
septembre

Dimanche 6  Randonnée pédestre 
Dimanche 13  Randonnée cycliste route - Cyclo Club 

novembre
Mercredi 11  Cérémonie du 11 novembre  

au Monument aux Morts
Mercredi 14  Soirée caritative
Vendredi 27 et  Marché de Noël 
Samedi 28  

décembre
Samedi 5  Hommage aux combattants des guerres 

d’Algérie, Maroc et Tunisie 
Dimanche 6 Repas des Ainés

janvier
Samedi 31   Tournoi féminin et tournoi des “vieilles 

chèvres” (vétérans) en salle au gymnase du 
collège de Sillingy par l’AS Sillingy

février
Dimanche 1er  Tournoi à 7 par l’AS Sillingy
Dimanche 8  Assemblée Générale et Traditionnel Tournoi 

Interne du Club BADMINTON
Du lundi 16 au en mairie - Inscriptions scolaires :  
vendredi 27   pour les enfants nés en 2012 et ceux 

changeant d’école (informations 
complémentaires sur le site)

Samedi 21 et Théâtre Bagatelle - SAR 
dimanche 22  
Samedi 28 Loto de l’AS Sillingy - SAR

mars
Samedi 7 et Théâtre Bagatelle - SAR 
dimanche 8  
Samedi 14 Carnaval 
Dimanche 22 Elections départementales 
 Concours de belote - Comité de jumelage - SAR 
Samedi 28 et Tournoi de Double pour les Seniors 
Dimanche 29  au gymnase de Sillingy - BADMINTON
Dimanche 29  Elections départementales

mai
Dimanche 1er  Randonnée VTT et marche - Cyclo Club
Vendredi 8  Cérémonie du 8 mai 1945 au Monument aux Morts
Dimanche 10 Brocante de l’AS Sillingy  
 et Passions et Violons d’Ingres
Samedi 30 Fête des sillingiens 
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HAUTE-SAVOIE

Mairie de Sillingy
121 Place Claudius Luiset - 74330 Sillingy 

Téléphone : 04 50 68 70 19 - Fax : 04 50 68 84 51 - Courriel : mairie@sillingy.fr

Horaires d’ouverture au public : 

lundi - mercredi - jeudi : 8h30 - 11h30 - Fermé l’après-midi 
mardi - vendredi : 8h30 - 11h30 & 13h30 - 18h

www.sillingy.fr


